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Рабочие и работницы, инженеры и техники лесной, деревообрабаты

вающей и бумажной промышленности! Увеличивайте заготовки и вывозку 

леса, выработку бумаги! Повышайте производительность труда, улучшайте 

организацию производства, полностью используйте механизмы! Дадим 

стране больше лесных материалов, бумаги и мебели высокого качества!
(Из Призывов ЦК КПСС к 38-й годовщине Великой 

Октябрьской социалистической революции)

Всемерно внедрять график 
цикличности на лесозаготовках

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
задачу обеспечить в лесной лромышленио- 
сти дальнейшую механизацию производ
ственных процессов по заготовке, погруз
ке и вывозке древесины. Принять меры к 
усовершенствованию средств трелевки, 
значительному повышению уровня ис
пользования техники и выработки на од
ного рабочего, оснастить эту промышлен
ность более производительными машинами.

Вопросы повышения производительностп 
труда на лесозаготовках должны стоять 

1 сейчас в центре внимания всех партий- 
А  ных. проф-союзных, комсомольских орга

низаций и хозяйственных руководителей 
леспромхозов. Одним из наи^лее эффек
тивных средств повышения производи
тельности труда на JiccosaroTOBiKax являет
ся широкое внедрение цикличного метода 
организащш лесосечных раоЬт. При цик
личном методе комплексная вьграоотка на 
одного списочного рабочего повышается, 
улучшается использование тессники. По
этому лесозаготовители нашей области 
сразу же после выхода в свет постановле
ния Совета Министров СССР и ЦК КПСС 
«О ликвидации отстава1Н)ия лесозаготови
тельной промышленности» энергично взя
лись за иэу'чение и внедрение нового ме
тода. Первые цикл!ячные мастерские уча
стки были организованы еще в ноябре 
1953 пода в Тимирязевско-м и Лайском 
леспромхозах. В большинстве леспромховов 
была проделана большая организаторская 
работа. Прошли общие собрания рабочих, 
партийные и ко.чсом-ольские собрания, бы
ли прочитаны доклады и лекции о цик
личном метоле. Было усилено внимание 
райкомов КПСС и райисполкомов R 
сам 'Внедрения передовой организации т ^  
да на лесосечных работах. Все это не мог
ло не сказаться на работе леспромхозов. 
Некоторые лесозаготовительные предприя
тия резко увеличили об'т>ем заготовки и 
вьгвоэкп древесгены, значительно повыси
ли комплексную выработку на списочного 
рабочего.

Лесозаготовителям нагабй области хоро-
известны фамилии мастеров Шерксяас, 

Петрова, Кудрявцева и Егорова из Лайско.
li^QiK п Павлч'̂ ва —  из Ка.ттайското, 

Бугакова и Скляр —  из Красноярского, 
Федько —  из Томского. Иванкова —  из 
Чаинского, Шеггерле и Шабаршина —  
из Верегасвекого лееггромхозов, мастерские 
участки к-оторых на протяжении двух лет 
неоднократно завоевывали первенство во 
всесоюзном социалист1гческом соревнова
нии. работая по графику цикличности, до
стигали высокой производительности тру
да и  экономии денежных средств.

Однако большое количество мастерских 
участков койгбината «Томлес» ра>^ает 
плохо, систематически не выполняет зада
ний. Объясняется это тем. что за послед- 
аее время наблюдается значительное осла- 
блепш'е внимания к организации лесозаго
товок по графику цикличности как со 
стороны руководящих и инженерно-техшт- 
чоских работников комбината, так и лес- 
пpo^rxoэoв, райкомов партии и райисполко
мов. Достаточно сказать, что роли прежде 
руководителп комбината «Том.лес» еже
дневно знали о работе каждого циклично
го мастерского участка и активно вмеши
вались в его работу, то в настоящее вре
мя оии этого не знают. Руково1.тптел1И ком. 
бината узнают о том, как работали ма
стерские участки по графику цикличности, 
только в кошдо месяца. Они оправдывают 
это соК'Ращением «ператпвной отчетности. 
Сокращать переписку, конечно, нужно, но 

^  не за счет необходимых для руководства 
форм отчетности.

Во многих леспромхозах комбината не
дооценивают метод цикличности. Однако 
руководители комошаточ зная об этом, не 
принимают мер. Директор и главный иш- 
жене>р Парбпгского леспромхоза гг. Кудрин 
и Огарков до спх пор даже не сделали 
попытки перевести хотя бы один мастер
ский участок на работу по цикличнодгу 
методу. Не вне.хрен цикличный метод и в 
Куянювеком леспромхозе (директор тов .' 
Ан:шющеико, главный инженер тов. Смир
нов).

Новый метод организации лесосечных 
работ нередко недооценивается хозяйстэен- 
шгками и даже партийными организация
ми леспромхозов. В октябре 1954 года 
(после годичной раскачки) был, наконец, 
переведен на работу по цикличному мето
ду один мастерский участок на Байдуков- 
ском лесозаготовительном пункте Тегуль- 
детского леспромхоза. Этот мастерский 
участок Hen.Toxo справлялся с поставлен
ными перед ним задачами. Однако, вместо 
того, чтобы совершенствовать и улуч
шать работу участка, руководители лес
промхоза, столкнувшись с HeJtoTopHMfT 
трудностями, ликвидировали цикличный 
метод.

Мастефский участок тов. Лемафнна на 
Саагальском лесозаготовительном пункте 
Каргасокского леспромхоза начал работать 
по цикличному методу в октябре 1954 
года. На пр<яяжшии 1954 года и первого 
квартала 1955 года он работал неплохо, 
выполнял еутоадый график вывозки дре- 
весшны. В мае этого года работа по цик
личному методу была прекращена. При
чем, все это делалось с ведома и согласия 
руководителей леспромхоза. Только после 
вмешательства ооластных организаций ма
стерский участок тов. Демафина снова наг 
чал работать по цикличному графику.

Во многих леспромхозах комбината цик
личный метол внедрен формальН'О. Можно 
ли, напрююр, считать, что цикличный 
метод 'внедре1н на мастерских участках 
Бакчафсюого aecnpoMKiCoa? Нет. Здесь ма
стерские участки только числятся цик
личными. Они систематически не выпол
няют суточных заданий. Лесосеки и верх
ние склады специально соэдаиными бржга- 
да.\ш не готоояФся, делянки на ленты или 
пасеки не -разбиваются, рабочие и мехлг 
низмы за комплексными бригадами не эаг 
креплены, резервных механизмов нет.

Не лучпю дело обстоит в Молчанюв- 
ском, Чаинском, Среж-Чулымском, Зы
рянском и других леспромхозах. •

Задача хозяйствейных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
леспромхозов сейчас еостошт в том, что
бы отрешиться от фо>рмалиэма во внедре
нии графика цикличности. Пора понять, 
что цикличный метод на лесозаготовках 
нужен «е для формы, не для счета, а как 
верное средство резкого повышения irpo- 
изводительности труда, коренно-го улучше
ния работы лесоваготошительной промыш
ленности.

После выхода в свет постановления Со
вета М-ИтшетроБ СЮСР и ЦК К Ш Х  от 
7 октября 1953 года, утвердивгаего поло
жение о цикли'гной работе, прошло два 
года. Во всех последующих посталовлеип- 
ях по лесной промышленности ЦК KIKX) и 
Совет М.1ШИСТРОВ СССР особо падчерк ива- 
ют важность более широкого внедрения 
цикличного метода и совершенствования 
его на предпри.ятиях лесной промышлен
ности. Руководители и партийные органи
зации леспромхозов должны из этих ука
заний ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
сдел1ать для себя соответствующие выводы 
и с новой силой взяться за улучшение 
работы цикличных мастерских участков.

Только та комплексная бригада может 
^читаться цикличной, которая имеет по
стоянный состав рабочих, выполняет нор
мативы цикличности и дает неукл-оаный 
роет производительности труда, работает в 
строгом соответствии с положением о цик
личном графике.

Июльск)ий Пленум ПК КПСС у к ^ л , 
что всемерное повышение технического 
уровня производства тдяется  важнейшей 
задачей партийных, советских и хозяйст-' 
венных организаций. Несмотря на в 
ряде леспромхозов области, да п в к(П1би- 
нате «Томлес», до сих пор не придается 
должного значения обеспечению циклич
ных мастефских участков необходимой 
техникой, мало уделяется внимания пра
вильному ее использованию. Руководители 
предприятий, главные и смешше механи
ки, а также механики лесопунктов обяза
ны тщательно проверять техническую 
воофуженность мастерских участков, пере
веденных на цикличную работу, и обеспе
чить быстрый ремонт л подготовку ма
шин п механизмов.

Нужно ппгре пропагандировать опыт пе
редовых комплексных бригад, мастерских 
участков, работающих по графику циклич. 
ности. На лучших примерах и фактах не
обходимо агитировать за более широкое 
внедрение этого передового метода оргаии- 
зации лесозаготовительных работ.

Задача руководителей комбината «Том- 
лес» и леспромховов. райкомов партии и 
райисполкомов, партийных и профсоюзных 
организаций лесозаготовительных пред
приятий, всех лееозаготовитедей состоит 
в том, чтобы коренным образом изменить 
отношение к внедрению цикличного мето
да. способствующего росту производитель
ности труда, улучшению показателей ра
боты каждого предприятия.

Центральный Комитет КПСС прп.зывает:
—  Рабочие и работницы, инженеры и 

техники лесной, деревообрабатывающей и 
бумажной промышленности! Увеличивайте 
заготовки и вывозку леса, выработку бу
маги! Повышайте производительность тру
да, улучшайте организацию производства, 
полностью используйте механизмы! Дадим 
стране больше лесных материалов, бумаги 
и мебели высокого качества!

Ответить на Призыв партии высокопро
изводительным трудом, настойчивой борь
бой за дальн'еишес улучшение работы лес- 
прозгховов —  почетный долг лесозаготови
телей нашей облаютя.

п о  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
*

Открытие памятника 
В . И. Ленину в селе 

Олишевке
ОЛИШЕВКА (Черниговская область), 30 

октября. (ТАСС). Сегодня здесь открыт 
па.мятн'ИЕ оонователю Советского госуда!^ 
ства ^адюш ру Ильичу Ленину.

В районный nciHTp на торжества собра
лись служащие, работники МТС, члены 
сельскохозяйственных артелей имени 
Ота-шна, нменя Молотова, шмеагв Кярова., 
«Новая жизнь». Состоялся шюголюдный
МИТШ£Г.

Фотовыставка ,,5 0  лет 
первой русской революции"

Вся страна широко отмечает 50-летие 
первой русской революция 1905— 1907 
годов. В городах и селах, в воинских ча
стях, иа флотах и флотиляях проводятся 
доклады, беседы л лекции, посвященные 
этой исторической дате. В клубах и двор
цах культуры организуются кныжаше вы
ставки, монтируются фотовитрины.

Большая фотовыставка «50 лет пефвой 
русской революции»' организована в Мо
скве в Центральном доме Советской Армия 
нмеш  М. В. Ф'Рунэе. Особый интерес вы
зывают у посетителей пофтреты руководи
телей революционного движения в России 
1905 года В. U. Лешша, И. В. Сталина, 
Г. К. Орджоишкидэе, Я. М. Свердлова, 
М. И. Каяи-шгна, М. В. Фрзшзе, С. М. Ки
рова, В. В. Куйбышева, Ф. Э. Дзержинско
го, К. Е. Ворошилова и друтжх. Эти фото
графии относятся к  периоду первой рус
ской революцип.

Посетители выставки с интересом зна
комятся с фотоснимками, на которых за- 
печатлсош: воссташие революционнькх мат
росов броненосца «Потемкин», митинга 
трудящихся на бефегу реки Талка, рабо
чих и студентов во дворе Московского 
университета, демонстрация рабочих Пет
рограда на набережной Певы. З.шечаглешя 
также баррикады на Арбате, Малой Брон
ной улице и на Садово-Кудршскои пло
щади в Москве.

(ТАСС).

Трудовой подарок 
ивановских текстихьш,иков

ИВАНОВО, 30 октября. (ТА(Х). Призы
вы Центрального Комитета КПСС к 38-й 
годовщипе Великого Октября вызвали но
вый трудовой подъем у трудящихся обла
сти. Нового производственного успеха до
бились в эти дни текстильщики области. 
Досрочно завершена программа десяти ме
сяцев по выпуску суровой и готовой тка
ни. Сверх ллш а к празднику будет выпу
щено более 17 милли-онов метров суровья 
и 23 с лдшним миллиона метров готового 
товара.

Завершили програ>1му десяти месяце® 
прядильщики области. До К01нца месяца 
они успеют выработать дополнительно к 
заданию более 1.700 TOiiffl добротной пря
жи.

☆  ☆
ЛШТАПСТХСХСУГ

в  начале декабря от причалов Рижского и Калининградского портов отой
дут корабли первой комплеавсаной аетарктической экспедиции Академии наук 
СССР.

Ученые Советското Союза прилтут участие в иссшедованиях Антарктики по 
програлгмам третьего Международного геофизического года. Как известно, третий 
Международный геофизический год охватывает период с  июля 1957 года до кон
ца 1958 года. В течение этого времени научные учреждения многих стран одно
временно осуществят на всем земном шаре широкий комплекс геофизических 
наблюдений.

Начальником советокой экспедиции назначен известный полярный иссяеао- 
ватель Герой Советокого Союза доктор геотрафических наук М. М Сомов, в 
недавнем прошлом — руководитель дрейфующей полярной станции «Северный 
1ЮЛЮС-2». Б распоряжение экспедиции предоставлены океанские дизель-электро- 
ходы «Обь» и «Лена», на которые будут погруж)вны самолеты, вертолеты, вез
деходы и разное оборудование.

Участникам экспедиции предстоит выполнить обширный цикл научных ра
бот по изучению Антарктиды — громадното материка, занимающего площадь 
14 миллионов квадратньиг километров. С этой целью предполагается создать три 
базы: одну — основную — вблизи берега Нокса, вторую — в раЯо!» Южного 
гео.магнитного полюса на расстоянии более тысячи километров от первой и 
третью — в районе полюса недоступности Антарктиды. Члены экспедиции бу
дут вести метеорологические, гляциологические (изучение льдов) и сейсмические 
наблюдения, а таюке исследования в областях аэрологии, физики ионосферы, 

jk^ojrae4Hofi активности, космических лучей и т. д.
В снарян.ении антарктической экспедиции принимают участие многие орга

низации. начиная от заводов, производящих сложное научное оборудование, до 
предприятий, изготовляющих продукты питания.

На снимке: начальник антарктической экспедиции Герой Советского Союза 
доктор географических наук М. М. Самов докладывает начальнику Главного 
управления Северного морского пути заместителю Министра морского флота 
СССР В. Ф. Бурханову о ходе подготовки экспедиции.

(фотохроника ТАСС).

Волга у Жигулей nepekpbima
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбы. 

шевсквя область), 31 октября. (ТАСС). 
Сегодня у строителей Куйбышевской ГЭС 
энад1ецатольный день. Раню iTpofM закон
чилось пеЕ№крытие Волги. В четыре часа. 
4« минут Б 350-метровую перемычку 
между русловой опорой каи-а-гао-й дороги и 
правым беретом была сброшена е еамоевл  ̂
ла последняя бетонная глыба.

Гидростроители, умело используя техни
ку, остам-овили тече>ние реки менее чем 
за 20 часов —  в два с полов1имй раза 

I быстрее установленного срока. В Волгу 
I было сброшено 1.421 бетонная п-ирамнда 
i и тысячи кубометров крупного камня.

тока, теперь тихая, похожая на озеро за
водь. Отсылка камня в надводную часть 
банкета продолжается. Небольшие струи 
БОДЫ еще проходят между камнем и бе
тонными глыбами, но это уже не страшно. 
Волга покорена.

Необычно в«ыглядит сейчас могучая рус
ская река у Жигулей. Высокая гряда из 
бетона и камня, как широкий пояс, опоя
сала ставшую вдруг тихой последнюю 
протоку Волги. Закончен сложный и от
ветственный этап соо'ружекия Куйбышев
ской Г Х .  Как только будет разобран на
плавной мост, с которого велось перекры
тие, вступят в работу земонарядц. Ош  
начнут намывать последний участок зем
ляной шютнжы.

Н А В С Т Р Е Ч У  3 8 -й  Г О Д О В Щ И Н Е

ВЕЛИКОГО ОН Т}1БРЯ

Трудовой подъем
В ЭТОМ ГОДУ коллектив Томской каран

дашной фабрики добился больших произ
водственных успехов. Уже с сентября он 
р а^ ает в счет шестой пятилетки. До 
конца года рабочие обязались дать сверх 
плана 37 миллионов караадашей.

Кара1нда1шный цех выполнил месячный 
план к 26 октября. На первом месте идет 
смена мастера тов. Иванова, в т о р о й  нет 
невыполняющих нормы выработки. Кра
сильщице Марии Барановой за успехи в 
работе передан на хранение флажок «Пе
редовику социалистического соревнова
ния». Она ежедневно выполшяет норму на 
200— 260 процентов. Екатефина ^мцова 
на шлифовке кафавдашей перевыполняет 
норму в два раза.

Только отличшюто качества выпускают 
продукцию сортировщица Валеотина Фо
кина, обрезчика Н иш  Иванова, грунтов- 
щнца Галш а Галуза, упаковщица Нина 
Ферапонтова. Эти работницы каждый день 
выполняют нормы на 170— 210 ироцен- 
тов.

Коллектив сушилъно-морнльното цеха 
веял социалистическое обязат-ельство в 
честь 38-й годовщины Октября и XX 
съезда партии ежедневш перевьшолнять 
производствешше эадаяия. Свое слово он 
держит. Здесь все рабочие досрочно вы
полнили месячный плащ. Николай Шеве
лев, фамилия которого занесена на фаб
ричную доску почета, ра|ботая на автокла- 
ве, всегда перевыполняет но-рму в полто
ра —  два раза. Так же хорошо трудятся 
сортировщица тов. Даншлован укладчица 
тов. Евдокимова, станочник тов. Кейков,

Лесопильный цех снабжает полуфабри
катами другие цехи фабрики. Поэтому от 
работы лесопильщикоз зависит ритмич
ная работа других цехов. Зная это, боль
шинство бфпгад этого цеха в последние 
дни значительно перевыпожяег нормы. 
Бригада рамщиков, которой руководит Ни
колай Филиппов, перевыполняет задания 
в полтора раза.

В графитном цехе фабрики все рабочие 
вдвое перевыполняют нормы выработки.

) Там, где вчера бушевала и ленилась про- 
> t in iii im iim ii im ii i i i i i i i i ) im m m iii iu m iim ii i im im ii i i itm in n iim m im  m im n  .............................................................................................. ... ................................................................................................ ...

Передовики
соревнования

Коллектив Северо-Алтайского лестран- 
хоза Томской железной дороги готовится 
д о с т о й  встретить всенародный празд
ник.

Лестранхоз досрочно, 28 октября, вы
полнил месячный план по заготовке леса 
на 123 процента, подвозке —  на 112 
процентов и вывозке— на 109 процентов.

Лучших результатов в соревновании до
бились лесорубы тт. Журавлев в Г р и ^  
но®, выполняющие свои проиэводственные 
задаиия на 160— 170 процентов. Шофер 
леоовозной а̂ вФОмашины тов. Мухначев в 
эти дни выполняет сменные задайия на 
150 процентов. Трелевщик леса тов. Кел
лер, как правяЛ'О, ежедневно дает п-одторы
НОфМЫ.

Заслужеиным авторитетом в коллективе 
.тестранхова пользуется Иван Иннюкентье- 
Бич Кисло®. Дневные нормы на погрузке 
леса в вагоны он выполняет более' чем на 
200 процентов. Хорошо работает на по- 
грурке леса тов. Антонов.

в М У З Е Е  Р Е В О Л Ю Ц И И  С С С Р
О т к р ы т и е  я  о в  ы  X  з а л о в

--------------- □ а D---------------
Колхозы и совхозы Иркутской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок . 

сдали сверх плана 11 миллионов 100 тысяч пудов хлеба
Колхозники, работники машинно-тракторных станций и совхозов Иркутской 

области, претворяя в жизнь исторические решения партии и правительства по 
подъему сельского хозяйства, вырастили в этом году хороший урожай зерна, овощей 
и картофеля и, развернув социалистическое соревнование в честь XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, досрочно выполнило государственный плав 
заготовок п закупок хлеба. Сверх плана сдано государству И  миллионов 100 тысяч 
пудов. Сдано хлеба в полтора раза, в том числе пшеницы в два раза больше, чем в 
прошлом году. Сдача хлеба государству продолжается.

иркутская область выполнила также государственные планы заготовок карто
феля и шерстя, . . _

До последнего времени экспозиция Го
сударственного музея Революции СССР, 
расположенного в центре Москвы, закан
чивалась темами, раскрывающими всемир
но-историческое значение Великой Ок
тябрьской социалистической революции и 
борьбу за укрепление советской власти в 
первые месяцы ее существования. Недав
но за фасадом старинного особняка на 
улице Горького, в котором разместился 
музей, закончено сооружение двух допол
нительных трехэтажных корпусов, позво
ляющих значительно расширить музейную 
площадь.

29 октября в одном из новых корпусов 
состоялось открытие шести залов. Их экс
понаты отображают последующие этапы 
истории советского общества— годы иност
ранной военной интервенции и граждан
ской войны (1918— 1920 гг.) и период 
перехода на мирную работу по восстанов- 
.теншо народного хозяйства (1921 —  
1925 гг.).

К четырем часам дня в музее собрались 
представители общественности столицы, 
участники трех революций, гражданской 
войны, социалистического строительства а 
первые годы советской власти.

С краткой речью к ним обратилась за
меститель Министра культуры РСФСР 
А. Г. Цуканова. Она коротко охарактери
зовала новую экспозицию, посвященную 
двум важнейшим этапам в истории нашей 
Родины. Старейший коммунист Г. И. Оку
лова поделилась воспоминаниями о своем 
участии в гражданской войне. Выступили 
также заместитель директора Института 
Маркса —  Энгельса —  Ленина— Сталина 
А. А. Стручков и художник М. Ф. Ладур.

Затем собравшиеся осмотрели залы ыу-

Новая экспозиция открывается матери
алами, рассказывающими о том, как Ком
мунистическая партия под руководством 
великого Ленина поднимала рабочих и 
крестьян на священную борьбу против 
иностранных захватчиков и буржуазно, 
помещичьей белогвардейщины.

Годы иностранной военной интервенции 
и гражданской войны были периодом ве
личайших испытаний для молодого Совет
ского государства. Вот карта «Советская 
Россия в огненном кольце фронтов (фев
раль 1918 —  март 1919 гг.)». Три чет
верти нашей страны находились в 1918 
году в руках иностранных интервентов. 
Страна была отрезана от своих основных 
продовольственных, сырьевых и топлив
ных баз. Оветская Родина была объявле
на военным лагерем.

С большим интересом посетители всмат
риваются в фотографии п документы тех 
лет. На одном из снимков запечатлен 
В. И. Ленин выступающим с речью на 
Красной площади Москвы 7 ноября 1918 
года, Рядом —  фотографии частей, сфор
мированных для отправки на фронт. Вот 
еще один снимок. На нем видна дверь 
районного комитета комсомола, крест на
крест забитая досками. На них —  выра
зительная надпись: «Райком закрыт, все 
ушли на фронт».

Среди документов —  текст постановле
ния ВЦПЕ от 30 ноября 1918 года об об
разовании Совета Рабочей и Крестьянской 
Обороны под председательством В. П. Лени
на, обращение ВЦЦК к народу, в ко
тором разоблачаются агрессивные пла
ны и действия империалистов против Со
ветской России.

В новых залах представлены произведе
ния видных художников, воскрешающие 
боевые эпизоды тех лет, показывающие 
героическую работу народа в тылу по. 
обеспечению победы над врагом.

В одном из залов установлена пулемет
ная тачанка одной из частей Первой кон
ной армии. Тут же боевые знамена про
славленных воинских частей, образцы 
винтовок, боеприпасов, макеты пушки, 
броневика, самолета «Илья Муромец», 
подводной лодки «Пантера», участвовав
ших в боях против интервентов, оружие 
сибирских партизан.

Представленные в экспозиции докумен
ты и революционные реликвии отобража
ют разгром Красной Армией трех походов 
империалистов стран Антанты на Россию.

Широко экспонируются документы пар
тийных съездов, конференций, съездов 
Советов, свидетельствующие об огромной 
работе, которую вели Коммунистическая 
партия и Советское правительство по ор
ганизации победы над интервентами и 
восстановлению разрушенного народного 
хозяйства. В музее можно видеть доку
менты. связанные е ленинским планом 
ГОЭЛРО, и карту этого плана. Здесь же 
любовно выполненный макет Каширской 
ГРЭС —  первой районной электростанции- 
России, построенной по этому плану.

Большой раздел в новой экспозиции по
священ образованию Союза Советских (Со
циалистических Республик. На кортине
С. Дудника запечатлен исторический акт 
подписания договора об образовании СССР 
полномочными делегациями советских со
циалистических республик 30 декабря

1922 года. Тут же представлен текст 
первой Конституции Советского Союза, а 
рядом можно видеть сделанную из мрамо
ра карту СССР в границах 1922 года.

Материалы музея отображают дружбу 
народов, рассказывают о социалистиче
ском строительстве в национальных рес
публиках. В витринах —  произведения 
классиков марксизма-ленинизма, труды 
ученых, художественная литература, из
дававшаяся в наш.й стране в первые го
ды советской власти. Привлекают внима
ние портреты М. Горького, В. Маяковско
го, первой народной артистка Республики 
М. Н. Ермоловой, выдающихся русских 
ученых К. А. Тимирязева, Н. Е. Жуков
ского и других патриотов Родины. Инте
ресна серия уникальных монументальных 
скульптур —  красноармейца, рабочего, 
крестьянина, выполненных И. Д. Шадром.

На документальных фотографиях запе
чатлены моменты, связанные с пуском 
металлургических заводов, нефтепромыс
лов, шахт. Экспонируются макет Волхов
ской гидроэлектростанции —  первенца 
советского гидростроенпя, модели первых 
советских машин, образцы минералов, 
слитки мета.1ла, выплавленного на воз
рожденных металлургических заводах.

Новая экспозиция музея заканчивается 
документами XIY съезда партии (декабрь 
1925 года), съезда, который провозгла
сил начало нового этапа в псторпп наш й 
Родины —  периода социалистической ин
дустриализации.

В первый же день в новых залах Му
зея Революции СССР побывали сотни тру
дящихся.

(ТАСС),
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НА П Р А В И Л Ь Н О М  П У Т И
В ряде «кшозст зоны Бататсяюй МТС 

сейчас подводятся предварительные итоги 
юзяйственного года. Эти предварительные 
итоги показывают, что в тех колхозах, 
где партийпые организации сумели моби
лизовать всех колхозников о механизато
ров на успешное выполнение задач, по
ставленных в решениях партии и прави
тельства. имеются значительные достиже
ния.

Взять, к  щт-ефу, колхоз «К новым 
победам». Еще яшсо-гда в этой артели не 
было такой активной борьбы за 
развитие всех отраслей колхозного 
производства, как в нынешнем году. 
Труд людей окупился сторицей. В 
среднем льолховники собрали стсипудовый 
урожай зерновых, а на площади 2.226 
гектлров урожай ржи и шисиицы составил 
по 18 центне(ров е гектара. С отдельных 
же участков урожай получен по 20— 25 
центнеров с гектара. Колхоз •еоб|рал стодь- 

* ко хлеба, что имел (возможность досрочно 
рассчапатъся с государством по поставкам 
зерна, продать в госзал^т более 9.000 
центнеров хлеба. Сейчас одновременно с 
засыпкой семян п страховых ^ндов кол
хоз продолжает продажу хлеюа госу|Длр- 
ству.

Значительно поправилось дело в живот- 
йоэодстве. Борьба шла, главным образом, 
за увеличение (щюдуктггвности обп^ест- 
венно(ГО стада. В результате надоено моло
ка от каждой фуражной коровы по 1.877 
вилотразгвюв вместо 1.450 килограммов по 
плану, или на 774 килограмма больше от 
каждой фуражной коровы, чем в прошлом 
году. I

Нынче колхоз сдал тосударству мясной 
и другой высококачественной продукции 
животноводства гораздо больше, чем в 
прошлом году. Для этой цели были орга
низованы откорм и нагул скота. С откор
мочного пункта было сдано 130 свиней 
средним весом 90 килограммов каждая. 
Сейчас на откорме иаходится 64 свиньи.

Все эти цифры свидетельствуют о том, 
что члены сельхозартели «К новым побе
дам» сделали первый серьезный шаг 
вперед в подъему производства зерновой 
и животноводческой продукции. Н в этом 
достижевли немалая заслуга колхозной 
партийной организации. В чем же заклю
чалась роль коммунистов и  всей партий
ной организации в решенип задач, постав
ленных перед тружениками деревни ян
варским Пленумом ЦК КПСС?

В  центре всей своей работы партийная 
организация поставила решения январ
ского Пленума ЦК КПСС. Она исходила, 
прежде всего, из того, что успех выполне
ния задач, поставленных в решении Пле
нума, немыслим без организаторской, 
массово-политической работы. Коммуиисты 
всемерно поддерживают творческую ини
циативу колхозников, все новое, передо
вое, что способствует успешному решению 
стоящих перед колхозом задач. В этом 
была главная цель всей организатор
ской и массово-политической работы.

Главная задача заключалась в том, 
чтобы важнейшие 'решения иарпш и пра
вительства довести до сознания каждого 
колхозника.

Центр ыассово-тюлитичеежой работы

партийная организация перенесла на по
левые станы, фермы, десятидворкп. Аги
таторы разъясняли колхозникам постанов
ление январского Пленума ЦК КПСС. 
Особенно доходчиво п  живо проводили 
эту работу агитатч>ры тт, M inimoB, Бере
зовская, Чернышев, которые умело строи
ли стол беседы по разъяснению решений 
партии, увязывая их с практическими за
дачами колхоза. Устную агитацию партий
ная орган1гзация дополняла наглядной.

Лоз1’нга и плаоьаты призывали 'колхоз- 
нж ов организованно провести сельскохо
зяйственные кашавии, добиваться высо
ких надоев молока. В каждой бригаде мож
но было увидеть хорошо оформленный пла
кат «За что борется колхоз 'В 1955 году». 
Лозунги и призывы обновлялись ежеме
сячно. О том, как в колхозе решаются 
поставленные задачи, сообщали доски по
казателей. Ош1 имеются в каждой поле
водческой бригаде, на каждой ферме. На 
них ежедневно заносятся показатели рабо
ты бригад, колхозников.

Большую мобилизующую роль играет 
бюллетень, который выходит в не
скольких экземплярах раз в пяти
дневку. Он отражает ход работы и вьшол- 
нения содиАМСТичесошх обязательств, в 
нем иодводятея итопи за прошедшую пя
тидневку. Бак правило, на каждой ферме 
после выхода очередного бюллетеня прово
дятся производственные совещания, на 
которых обсуждаются отмеченные в бюл
летене недостатки в работе и  намечают
ся меры К их устранешию.

Устная и наглядная агитация сыграла 
свою роль. Она слособетвовала мобилиза
ции колхозников и механизаторов МТС на 
борьбу за выишлнение и переъьшолпенне 
взятых социалистических обязательств. 
Например, почти все доярки всех трех 
ферм колхоза перевыполнили взятые обя
зательства иа 1955 год по надою молока. 
Они с самого начала хозяйственного года 
держали первенство в районе. Наилучших 
показателей в социалистическом ооревно- 
ванш1 работников жпвогноводства д л и 
лись доярки тт. Утропова, Берэинвкс, 
Аузень, Томенко, Брунинпекс, каждая из 
которых надоила свыше 2.000 килограм
мов моло1ка от каждой фуражной короеы.

Партийная организация стала значи
тельно лучше использовать свое право 
контроля деятельности правления колхоза. 
Это (ПОМОГЛО дгравлению успешно решать 
поставленные перед колхозом задачи. Не
редко на партийных собраниях ставились 
воятросы персоекти1вного развития артель
ного хозяйства. По отдельным производ- 
ственньш! вопросам партийная о.ртанпза- 
ция заслу'шивала отчеты председателя 
колхоза, бригадиров, заведующих фермами.

Свое irpaiBO контроля коммунисты не 
сводили только к формальному заслуши
ванию отчетов и принятию решений, по 
и органязовььвали необходимую работу по 
выполнению принятых решений и произ- 
Бодственньсс планов. Например, в колхозе 
плохо решался Boaipoc с за̂ ’отовкой леса 
для производственного строительства. 
Партийная оргатпшция вмешалась в это 
дело, обсудила вопрос о заготовке леса на 
партийном собрании. Было решено загото
вить не менее 1.000 кубометров леса.

Бак же было обеспечено выполнение

Семинар агитаторов при МТС
В Поросипской, Томской и Корнилов, 

ской машинно-тракторных станциях про
шли однодневные семинары агитаторов, 
работающих на животноводческих фермах 
колхозов, обслуживаемых ЫТС. Участ
ники заслушали доклады и лекции: 
«О задачах работников животноводства на 
период зимнего содержания скота», «О за- 
.дачах агитаторов в организации социали
стического соревнования и распростране
нии передового опыта», «Кормление и со
держание животных в зимний стойловый 
период» и другие.

Участники семинара поделились опы
том работы. Зоотехник колхоза «1-е Мая», 
обслуживаемого Томской МТС, тов. Гринь 
рассказала о том, как в колхозе изучался 
и внедрялся опыт передовой доярки обла
сти тов. Акуловой. Агитатор колхоза 
«Объединение», обслуживаемого Пороспн- 
ской МТС, тов. Афонина поделилась опы

том организации социалистического сорев
нования доярок. С рассказами о своих ме
тодах работы выступили и другие участ
ники семинара.

этого решения? В бригады, направленные 
в лес, партийная организация послала 
коммунистов и комсомольцев, возло
жив на них ответственность за вьшолне- 
нне плана лесозаготовок. Часто на место 
лесозаготовок выезжал председатель кол
хоза тов. Бабак.

Еомм^-нисты обеспечили вьшолненне 
решения партийного собрания. Они не 
только саога хорошо работали, но л  пока
зывали пример другим колхозникам. Осо
бенно хорошо ра^ ада  бригада, которой 
руководил коогмуннст тов. Бруенлченко. 
Она выполняла дневное задание на 
120— 130 процентов. В результате было 
заготовлено более 1.000 кубометров леса.

Благодаря усилению контроля и прак
тической помощи со стороны п а р т и е й  
организации правление стало лучше за
ниматься развитием животноводства.

Повседневная работа коммунистов и 
всей партийной организации дала колхо
зу возможность в тек^'щем году лучше 
оправиться с решением ряда производст
венных задач. Доходы колхоза возросли. 
Нынче ожидается получить не менее 
2 миллионов рублен дохода. Это способ
ствовало увеличению стозгаиюти трудодня. 
Колхозники получили авансом по 5 
рублей деньгами на трудодень. На
пример, семья тов. Берзинекс, состоя
щая из 4 человек, получила 83 цент
нера хлеба н 16.865 рублей деньгами. 
Семья тов. Брунинпекс получила 40 цент
неров хлеба, 6.715 рублей и 1.500 ки
лограммов жудока в порядке дюоолнитель- 
Н'ОЙ оплаты. Все это повышает материаль
ную заинтересованность колхозников и их 
трудовую активность.

Но достагнутое —  лишь первые ре
зультаты борьбы за претворение в жизнь 
постановления январского П.Ч€нума ЦК 
КПСС. Еще много вопросов не решено, не 
устранены шшше недостатки.

Партийная организация все еще мало 
зан1гмается волросами подбора, .расстанов
ки и воспитания ко.тхозных кадров, осо
бенно такого важного звена, как бригади
ров, заведующих фермами. Слабо изуча
ются кадры Ери их выдвижении.

Паргийыая организация еще не доходит 
до каждого колхозника, особенно к тем, 
которые неаобросовестно относятся к об
щественному труду. В результате часть 
кодхозникоз не выработала минимума 
трудодней.

Партийная организация не пршгяла 
необходимы! мер к укреплению комсо- 
мольокой оргашшции.

В дальнейшей работе коммунистам пар
тийной организации следует все это 
учесть. Нельзя забывать, что в борьбе за 
подъем артельного хозяйства сделано 
только начало, поэтому не может быть 
места зазнайству и услокоевноети. Необ
ходимо еще выше поднять уро-вень всей 
оргашгаационно-лартийной и партийно- 
политической работы, мобилизовать всех 
колхозников на то, чтобы до конца ре- 
пгить всо задачи, поставленные перд*. 
работниками сельского хозяйства реше- 
1ГИЯМИ январского Нленума Центрального 
1С(шитета партии.

Е. КУЧЕРОВ, 
секретарь Шеггрского райкома партии 

по зоне Баткатской МТС.

Томский завод «Сибэлектромотор».
На снимке: Е1адеятина Биба — изоли

ровщица цеха №  1. Соревнуясь за до- 
огойную встречу 38-й годовщины Вели
кого Октября, она выполняет сменную 
норму на 2 00— 230 процентов.

Фото Ф. Хитринееича.

«РЕВОЛЮЦИОКНОЕ ДВИЖЕНИЕ 

1905— 1907 гг. В ТОМСКОЙ ГУБЕРНИИ»

Государственный архив Томской обла
сти выпустил сборник документов «Рево
люционное движение 1905— 1907 гг. в 
Томской губернии».

Сборник содержит 109 документов, от

ражающих революционную борьбу рабо

чих и крестьян Томской губернии в год̂  ̂

первой русской революции.

Большинство документов сборника пу

бликуется впервые.

М ахаяум е
вееаародвого

д р а з д в и х а

Тршящиеся г. Томска готовятся к 
встрече 38-й годсвгцдны Великой Ок
тябрьской социалистической революции. 
На предприятиях проводятся беседы на 
тему «Бак Боммунистическая партия при
вела трудящихся Б победе социалистиче
ской революции».

3 ноября коллектив электромехашгче- 
ского завода проводит торжественное соб
рание, посвященное 38-й годовщине Ве
ликого Октября. После доклада будет 
болыпой праздничный концерт.

Рабочие и служащие завода «Томка- 
бель» проведут торжественное собрание 
4 ноября в клубе инженерно-строительно
го института. Сейчас заводской коллек
тив художественной самодеятельности го
товится К праздничному высту'плению.

На заводе «Снбэлектромотор» на тор
жественном собрании, посвяще1гном 38-8 
годовщине Великого Октября, бу(Дут вру
чены значки «Отличник соцна.1 истическо- 
го соревнования Министерства электро
технической промышленности» работни
кам завода тт. Моисееву, Ложкину, Юди
ну и Лаосу, проработавшим на предприя
тиях электропромышленности свыше, 
чем по 25 лет.

Готовятся к празднику сп^денты и на
учные работники вузов города. 5 ноября 
состоится торжественное собрание студен
тов и преподавателей электро'механиче- 
ского пнетитута инженеров железнодорож
ного транолорта.

В  школах II техникумах проводятся бе
седы, выпускаются праздничные номера 
стенных газет, оформляются фото'монта- 
жи на тему «Что дала Великая Октябрь
ская социалистическая революция трудя- 
щю 1ся нашей страны». Для учащихся 
старпшх классов будут проведены празд
ничные вечера, а для младших школьни
ков —  утренники.

В Доме пионеров 6 ноября после бесе
ды о 38-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции состо
ится большой концерт детской художест
венной самодеятельности.

ПЕРВОЕ МЕСТО В СОРЕВНОВАНИИ

Коллектив Томского трамвайного тре
ста по итогам социалистического соревно
вания коммунальных предприятий города 
за третий квартал занял первое место.

Хорошо потрудились работники трам
вайного треста и в октябре. В истекшем 
месяце трамваями перевезено сверх пла
на 200 тысяч пассажиров.

Пребывание делегации Верховного Совета
СССР в Болгарии W

СОФИЯ, 31 октября. (ТАСС). Сегодня 
делегация Верховного Совета (XXJP нан'ес- 
ла влэит председателю Президиума Народ, 
ного coopaiHHfl Г. Дамянову и председате
лю Бюро Народного собрзшя Ф. Боэо^ о- 
iry.

Затеш члевов делегации пршвял предсе
датель Совета (мзштстров Вылко Червен- 
ков. Беседа, в которой участвовали заме
стители председателя Совета министров 
А. Юго0 , Г. Трайков, Г. Чайков, И. Ми
хайлов и члеаш правительства, прошла в 
сердечной обстан-овке.

Сегодня же делегация Верховного Сове
та COCiP лосетшва мавзолей Георгия Дп-

1сетрова, где вовложила вевок. Венок был 
возложен также в подножию ыону'мснга в 
честь Советской Армии-ос®о6одительшщы.

Во второй половине дня соэетская пар- 
ла(ме1П'свая делегация посетала Софий
ский городской HapoJный совет, где была 
принята его председателем Д. Поповым.. 
Делегацию оопровождалн председатель ко
миссии по иж»страш1ым делам Народного 
собрания, секретарь ЦК БКИ Д. Га!нев, за
ведующий Протокольным отделом Мини
стерства шюстрашшх дед Болгарии 
А. Алексне®, а также Посол (XXJP в Бол
гарии Ю. К. Приходов.

Премьер-Министр Бирманского Союза У Ну 
в Казахстане

AIMA-ATA, 1 ноября. (ТАСС). Вчера в 
первой половине дня Премьер-Министр 
Бирмы У  Ну и его спутники знакомились 
с учебными заведениями Алма-Аты.

Во второй половине дня иредставители 
Бирмы совершили поездку в колхоз имени 
Мичурина. Колхозники по-старинному 
обычаю встретили гостей хлебом-солью. 
Председатель колхоза Л. С. Манько рас
сказал Премьер-Министру и его спутни
кам об экономике сельхозартели. Гости 
интересовались способами обработки

земли, продуктивностью животноводства, 
материальными условиями жнзкп колхоз
ников.

Гости посетили также Алма-Атинскую 
киностудию художественных и хроникаль
ных фильмов, где им бы.9и продемонстри
рованы документальные кинокартины о 
(Советском Казахстане.

Вечером 31 октября Председатель Сове
та Министров Казахской ССР Д. А. Кунаев 
дал обед в честь Премьер-Министра Бир
манского Союза У Пу. Обед прошел в 
теплой дружественной обстановке.

Прибытие в Москву Бирманской правительственной  
закупочной миссии

31 октября в Москву прибыла прави
тельственная закупочная миссия Бирман
ского Союза во главе с министром снабжо- 
ння Во Мин Гаунгом. В соответствии с 
протоколом, подписанным между СССР я 
Бирманским Союзом I июля сего года, 
м:иосня будет вести переговоры о закупке 
советского оборудования, машин и других 
товаров в обмен на ноставляемый из Бир
мы рис.

На вокзале миссию встречали замести
тель министра внешней торговли тов. 
Кузьмин М. Р., ответственные сотрудники 
Министерства внешней торговли о Главно
го управления по Делам экономических 
связей. Миссию встречал также секретарь 
Посольства Бирманского Союза в СССР 
г-н Со Берджесс.

к поездке в Советский Союз парламентской 
делегации Австрийской Республики

Прадесдатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацис палрашлз Председа
телю Национального Совета и Председате
лю Федерального Совета Австрийской Рес
публики следующее письмо:

«Желая всемерно содействовать разви
тию дружественных отношений между Со
ветским Союзом н АвстрЕйей и принимая 
во вашманне резолюцию Австрийского 
парламента от 28 апреля 1955 года, при
нятую в связи с Декларацией ^рховиого 
Совета СССР от 9 февраля 1955 года. 
Верховный Совет Союза Советских Социа
листических Реслуближ *был бы весьма 
удовЛ'Створен, если бы парламент Австрий
ской Республики направил в СССР свою 
делегацию для устало.вд1ея:ия контавта с 
Верхошым Со'ВетчкМ СССР и ознакомления 
с жизнью Советского Союза.

Мы бььтп бы благодарцы Вам за уведом. 
ленше относительно принятия нашего при
глашения и  приемлемого времщш прибы- 
пья Вашей делегащш в СССР».

В ответ па это прнг.1 ашешие Предсеиг 
тели Национального п Федерального Сове
тов Австрийской Рестгублакн Ф. Хурдес и
A. Фриш сообпрьтш П'ре.дседателям палат 
Верховного Совета СССР А. П. Водко-ву и
B. Т. Лацйсу, что поездка делегации ав
стрийских парламентариев в СоветскиЛ 
Союз могла бы состояться в период меж
ду 20 ноября п 4 декабря с. г.

По согласо'вашпо .между Председателем 
Пацпоошыгого Совета и Председателем 
'Федерального Совета ABcrpimcKoii Респуб
лики состав aiBCTpnftcKou парламентской 
делегации намечается следующий: от На
ционального Совета депутаты Э. Айгнвр,^4 
И. Бем. и. Чернец. Э. Фишер, Ф. Флоо- 
еман, II. Грисиер. Э. Хартман. А. Малета,
Г. MapxHf.p, Ф. Иринке, В. Райм:ш,'Рг1^от-,— 
Р. 1Пойх:'-от Федерального Совета —
А. Фриш (щю.дседатель Совета), депутаты 
А. Лушек, Ф. Эккерт и И. Пфаллор.

В качестве руководителя делегации n v  
мечается II Президент Национального 
Совета И. Бем.

Делегацию будет сопровождать парла̂ - 
монтскнй директор Р. Рози'гкп.

Всесоюзное совещание литераторов, пишущих 
о колхозной деревне

В точение шести дней в Москве прохо
дило Всесоюзное совещание литераторов, 
пишущих о колхозной деревне. В совеШа- 
1СШ1 пршгяЛ'О участие около 300 писателей 
Москвы, Ленпнграпа, Снбнри, Урала, Даль- 
иего Востока, Поволжья, Центральной 
^херноземной полосы, крупнейших городов 
РСФСР, Украины, Белоруссии, республик 
Средней Аэши, Прибалтики, Закавказья.

В центре внимания совещанця была 
творческая дискуссия по произведениям,

отражаюпщм то вовсю, что тгропеходпт в 
колхозной деревне после сентябрьского 
ILieHitTra ЦК КПСС. С гнбэорным докладом 
выступил 'Писатель В. Овечкин. В дискус- 
еип приняли участие около сорока чело
век —  пнеателш, председатели колхозов, 
ученые.

Па заключительном заседании 31 ок
тября выступили Министр сельского хо
зяйства СССР тов. Мацкевич, Министр 

•совхозов РСФСР тов. Юркин.
I (ТАСС).

Н А  П Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы Е  Т Е М Ы

Повышать уровень механизации 
и автоматизации производства

Июльский Пленум ЦК КПСС в своих ре. 
шеннях указал, что механизация и авто
матизация производственных процессов 
являются решающим условием дальнейше
го роста производительности труда.

Коллектив Томского подтшшникового 
завода, разрабатывая проект плана 6-й пя. 
тилетки, уделил большое внимание этому 
важному делу, вскрыл много серьезных 
недостатков.

Одним из серьезных недостатков яв
ляется то, что при механизации производ
ства главное внимание уделяется основ
ным производственным процессам и упус
каются из виду вопросы механизации 
вспомогательных работ, в связи с чем 
удельный вес этих работ в общей трудоем
кости изготовления того или иного впда 
продукции резко возрастает. Создается яв
ная диспропорция между высоким уров
нем механизации основного проиэво.дства 
и широким применением непроизводитель
ного ручного труда на вспомогательных 
работах.

Из практики нашего завода можно при
вести много примеров, подтверждающих 
это положение. На заводе за последние 
годы проведена значительная работа по 
механизации ряда основных производст
венных операций механической и терми
ческой обработки деталей подшипников. 
На заводе работают автооператоры на 
станках полуавтоматного цеха, автомати
зированные агрегаты по отжигу колец в 
кузнечном цехе п по завалке деталей под
шипников в термическом цехе, автомати
чески производится процесс загрузки ро
ликов на ряде станков и контрольных ап
паратов, заканчивается изготовление ав
томатической линии по сборке конических 
подшипников и т. д.

Ряд же вспомогательных работ про

изводится с широким применением 
ручного труда, подчас при отсутствии са
мой простейшей механизации. Погрузочно- 
разгрузочные работы на складах, при 
межоперацоонном внутрицеховом движе
нии деталей, при перевозке материалов 
п полуфабрикатов из цеха в цех механи
зированы крайне незначительно. Снабже
ние цехов горючими н смазочными мате
риалами крайне несовершенно. Ряд тру
доемких производственных операций (сня
тие фасов и галтелей на кольцах, зачист
ка заусениц на сепараторах, клейме
ние колец, сборка подшипников и дру
гие) не механизирован или механизирован 
лишь частично. На заводе около 35 про
центов рабочих занято на вспомогатель
ных операциях, значительная часть кото
рых выполняется вручную.

Б настоящее время на некоторых уча
стках завода механизация отдельных про
изводственных процессов приближается к 
завершению. Это создает предпосылки для 
перехода к комплексной механизации, 
охватывающей все без исключения техно
логические и вспомогательные операции и 
ведущей к полной замене ручного труда 
работой системы машин и механизмов.

Изученпе опыта работы завода в обла
сти механизации позволяет сделать неко
торые выводы о возможных путях ее 
дальнейшего проведения и наметить ряд 
конкретных задач по внедрению в произ
водство комплексной механизации и ее 
высшей стадии —  автоматизации управ
ления механизмами. Баковы же эти пути?

Значительный экономический эффект и 
резкое повышение производительности до
стигается, прежде всего, за счет вн?дрения 
в производство отдельных агрегатов, 
объединяющих в себе ряд ранее расчле
ненных технологических и вспомогатель

ных операций. Так, ввод в эксплоатацяго 
в термическом цехе новых конвейерных 
печей позволил произвести концентрацию 
трех операций по обработке колец (закал
ки, ыаслоотпуска и промывки), что почти 
полностью автоматизировало процесс тер
мообработки и дало снижение трудоемко
сти на 40— 50 процентов. Ввод в экепло- 
атацию в том же цехе муфельных печей 
для термообработки шариков, роликов и 
мелких колец позволил объединить опера
ции завалки п маслоотпуска. Запуск тол
кательных печей отжига в кузнечном це
хе резко сократил применение ручного 
труда на этом участке.

Но наряду с этим в термическом цехе 
до сих пор не пущен в ход еще один за
калочный агрегат. В результате приходит
ся применять малопроизводительные ка
мерные печи с ручной загрузкой п вы
грузкой. В кузнечном цехе на раскатке 
колец нагрев производится в нефтяных 
печах, требующих больших затрат ручно
го труда и не обеспечивающих необходи
мый нагрев, хотя можно было бы приме
нить автоматизированный агрегат с на
гревом токами высокой частоты.

Не следует думать, что вве,тение в 
действие подобных агрегатов всегда свя
зано со значительными капитальными за
тратами и возможно лишь при наличии 
соответствующего специального оборудова
ния. В ряде случаев их вполне возможно 
изготовить в условиях любого небольшого 
завода. Примером может служить изготов
ленная в инструментальном цехе неслож
ная установка для закалки крупногаба
ритных стальных опиловочных дисков, 
объединяющая нагрев под закалку токами 
высокой частоты, закалку и отпуск этих 
деталей. Установка позволила устранить 
тяжелый ручной труд и дать условную 
годовую экономию в 112 тысяч рублей.

Давно уже назрела необходимость изго
товления подобных агрегатов для промыв
ки и смазки колец в шлифовальном цехе 
и подшипников в сборочном цехе. Эти аг
регаты обеспечили бы строгое соблюдение 
технологических режимов в каждой от
дельной ванне и нолностью устранили бы 
применяемый до сих пор тяжелый руч

ной труд. Изготовление их —  одна из 
первоочередных задач механизации в этих 
цехах.

Следует стремиться к  максимальному 
совмещению операций на каждом станке 
с целью устранения ряда транспортных и 
иных вспомогательных операций и сокра
щения общего цикла обработки. Так, 
штамповка сепараторов на . многошпин
дельном прессе, где передача деталей с 
одной операции на другую осуществляет
ся автоматически, дает производитель
ность в 3— 4 раза большую, чем при ра
боте по расчлененному процессу. По про
екту плана 6-й пятилетки намечен ввод в 
эксплоатацию в сепараторном цехе еще 
нескольких многошпиндедьных прессов.

Расчлененная токарная обработка ко
лец, при которой снятие фасок, проточка 
галтелей и желобов вынесены в отдель
ные операции, резко повышает трудоем
кость. Но тем не менее, она еще широко 
применяется в автоматном и полуавтомат- 
ном цехах завода. Только совмещение об
работки желобов и фасок на полуавтома
тах 1261-П и 1262-П даст увеличение 
производительности на 30— 40 процентов.

Выбирая объекты механизации, следу
ет, прежде всего, обращать внимание на 
наиболее трудоемкие ручные операции, 
получившие значительное распростране
ние на предприятии. Замена ручного тру
да машинным обычно сводится при этом к 
проектированию и изготовлению специ
альных приспособлений или станков. Бон- 
струкции этих станков в ряде случаев 
отражают кинематику рациональных дви
жений рабочего при выполнении соответ
ствующей операции. Примером механизации 
подобного рода может служить установ
ленная в сборочном цехе машина, заме
нившая ручной труд при пропитке бума
ги парафином и давшая экономию около
15.000 рублей в год. В настоящее время 
в стадии разработки конструкций и изго
товления находятся приспособления, ко
торые позволят механизировать такие 
производственные процессы, как доводка 
отверстий внутренних колец подшппнп- 
KOQ, намазка па^ты на шлифовальное по
лотно в абразивном цехе, пробивка отвер

стий и отрезка упаковочной ленты в тар
ном цехе и другие.

Серьезным упущением работников сепа
раторного цеха и технического отдела за
вода является то, что до сих пор в цехе 
не освоен станок для зачистки заусениц, 
изготовленный по чертежам Свердловского 
подшипникового завода. Зачистка произ
водится вручную. Этим удорожается себе
стоимость сепараторов и ухудшается их 
качество.

В  ряде случаев механизацию ручных 
работ удается провести на высоком тех
ническом уровне. После такой механиза
ции действия рабочего сводятся лишь к 
установке и снятию деталей или только к  
наблюдению за работой станка.

Далеко за пределами Томска известно 
изобретение работников нашего завода 
Курочкиных, изготовивших и внедривших 
в производство полуавтомат для набора 
заклепок в сепараторы. Это изобретение 
позволяет заводу экономить около 150 ты 
сяч рублей ежегодно. В 1955 году на за
воде введено в эксплоатацию три полуав
томата для полировки колец, что устра
нило ручной труд на этой операции. Про
ектом плана на 6-ю пятилетку предусмот
рено полировку колец на заводе заменить 
почти по всем типам подшипников еверх- 
доводкой, производимой на автоматах. 
Есть еще целый ряд подобных вопросов, 
которые ждут разрешения. Сюда относит
ся завертывание подшипников в бумагу, 
производимое вручную, тяжелая ручная 
работа на горизоятальноковочных маши
нах, клеймение колец иодшипников и 
другие.

Значительное место в общем комплексе 
оргайизационно-технических меропр иятпй 
по механизации производства занимают 
работы, связанные с механизацией загруз
ки исходного материала, заготовок иди 
деталей на отдельные станки и агрегаты. 
Внедрение автооператоров, производя1цих 
загрузку и снятие колец на 4 станках в 
полуавтоматном цехе, полностью устрани
ло применение ручного труда и позволило 
обслуживать рабочему не 2, а 4 станка. 
Введение автоматической подачи ленты 
на штампах в сепараторном цехе повыси

ло производительность труда в 2,5 раза. 
Внедрение загрузочных устройств на бес- 
центровошлнфовалышх станках для ко
нических роликов позволило одному ра- . 
бочему перейти на обслуживание двух *|L 
станков. ^

Эти примеры говорят о том, что меха
низация загрузочных работ дает значи
тельный эффект. Вопросы подобного рода 
следует решать без промедлений. К ним 
относится механизация возврата колец на 
бесцентровошлифовальных станках, гдо 
обработка производится за несколько про
ходов; механизация подачи высечек на 
штампы при изготовлении сепараторов из 
отходов, подачи колец при клеймении, по
дачи цилиндрических роликов на бесцен- 
тровошлифовальных станках: перевод па
автооператоры всех многошпиндельных 
полуавтоматов; механизация подачи прут
ков от нагревательных устройств к ковоч
ным машинам.

В ряде случаев для того, чтобы избе
жать ручных приемов работы, нужно вве- 
“Сти в конструкцию действующего станка 
механические подачи, автоматические ос
тановы, упоры. Подчас эта работа сво
дится к малой модернизации оборудования 
и не требует больших затрат. Внедрение 
механических подач, намеченное на раде 
желобошлифовальных и внутрниглпфовааь- 
ных станков, позволит применить много
станочное обслуживание. Осуществление 
подобных мероприятий па операциях по 
обработке фасок п галтелей позволило бы 
сократить трудоемкость и улучшить каче
ство продукции.

Большой экономический аффект и рост 
производительности труда дает установк.^ 
автоматических линий станков, полносты* 
устраняющая применение ручного труда.
Как известно, на созданном в СССР заво
де-автомате по выпуску автомобиль;1Ых 
поршней производительность труда воз- 
рос.та в 9 раз, а себестоимость снизилась 
втрое. Наш завод имеет пока еще очень 
скромный ОПЫТ в этой работе. В настоя
щее время на заводе заканчивается за
пуск небольшой автоматической линии ио
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Повышать технический уровень рабочих

i

Ремонтно-механический цех. У  одного 
из TOi âpHbix станков собралось несколько 
человек. Идет оживленный разговор. То
карь Яков Иванович Гейдебрехт быстро 
набрасывает чертеж на железной перего
родке. разделяющей соседние станки. Он 
рассказывает товарищам по работе, как 
выбрать правильную последовательность 
обработки детали. Знание технологии про
изводства, приобретенное им за десять 
лет работы, позволило ему стать выеоко- 
киалифицированным токарем. Он одним из 
первых в цехе освоил скоростной и си
ловой режимы обработки металла. В конце 
1954 года Гейдебрехт вместе с другим 
передовым токарем цеха тов. Еониковским 
поделился с товарищами опытом своей ра. 
боты. После этого еще несколько станков 
были переведены на скоростные режимы 
обработки металла.

Стать передовиком производства Якову 
Ивановичу во многом помогли знания, по
лученные им на механическом факульте
те Томского политехнического института, 
где он теперь учится на 4 курсе.

Таких рабочих, как токарь тов. Гей- 
дебпехт, на заводе «Сибзлектромотор» не- 
MaJi). Учатся рабочие, учатся мастера, ин
женерно-технические работники.

С ростом техники на заводе многие ра
бочие, мастера стали чувствовать, что им 
не хватает знаний. Все больше работников 

J  шло в школы, техникумы, институты. В 
этом году в школах рабочей молодежи, 
техникумах, институтах города учится 
каждый пятый работник завода.

На первом курсе вечернего отделения 
при Томском политехническом институте 
учится 30 рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих завода. При 
заводе находится также филиал Томского 
электромеханического техникума, где обу
чается 70 человек. Об учащихся постоян
но заботятся, им выделены учебные ком
наты в заводоуправлении, преподаватели 
организуют консультации. Руководители 
цехов тоже создают учащимся необходимые 
условия.

Знания, приобретенные в школе, техни
куме, институтах, рабочие используют в 
своей работе. Они помогают им быстро 
разбираться в чертежах, инструменте, в 
методах обработки деталей. Хорошо учатся 
и работают рабочие цеха М  1 —  шли
фовщица тов. Ро'манова, балансировщик 
тов. Белецкий, слесари тт. Кузнецов, 
Косицын. В инструментальном цехе изве
стны имена активных рационализаторов 
тт. Михайлова, Зудина, Днлекторского. 
Они тоже учатся в техникуме. За время 
работы в цехе они внесли немало цен
ных рационализаторских предложений.

Ее только в школе, техникуме, вузах 
повышают рабочие своп знания. На заво
де используются разнообразные формы для 
подъема их культурно-технического уров- 

W ня. Рабочие пополняют свои технические 
знания на курсах по повышению квали
фикации.
> »Среподаванив па курсах ведут инжене
ры, техники. Хорошо отзываются рабочие 
цеха >5 21 о преподавателе, анженере-ме- 
ханпке тов. Белоцерковец. Заслуженным 
уважением пользуется среди своих ученп- 
Бов инженер-электрик тов. Ложкин.

Большое внимание уделяют на заводе 
индивидуально-бригадному обучению рабо
чих. Обучение проходит на рабочих ме
стах.

Немалое значение имеют и курсы целе
вого назначения, на них рабочих знако
мят с новым оборудованием, производст
вом. Подобные курсы проводились в цехе

5. Однако следует -заметить, что заня
тия на этих курсах проходили вяло, про
грамма не была црод}'мана, учеба поэто
му прекратилась. Эти курсы необходи
мы в цехе, так как многие настройщики 
валовой линии, полуавтоматов для обра
ботки щитов и корпусов для электродви
гателей недостаточно хорошо знают свое 
оборудованпе.

Рабочие, обучающиеся на курсах по по
вышению квалификации, нередко бывают 
заинтересованы не только в повышении 
разряда, но и в приобретении новой про
фессии. Например, резчику цеха Л*! 21 
тов. Князеву в процессе работы понадо
билось освоить газосварку. Начальник 
цеха тов. Горулев прикрепил тов. Князе
ва к высококвалифицированному газо
сварщику. Через некоторое время учебная 
комиссия присвоила резчику тов. Князеву 
вторую квалификацию —  газорезчика.

Но в организации техническооч) обуче
ния есть еще серьезные недостатки. 
Встречаются факты, когда рабочим не соз
даются необходимые условия для у-чебы.

На вечернем отделении при политехни
ческом институте в этом году решила 
учиться мастер обмоточного цеха тов. 
Мальцева. Она сдала вступительные экза
мены. Кончился месяц занятий, но ни 
начальник цеха тов Боровков, ни завком, 
ни партбюро, ни директор завода тов. Ма- 
тюшкин не создали условия для ее уч^бы. 
Девушка потеряла всякую надежду пойти 
когда-либо на занятия.

Требуется лучше организовать работу 
курсов по повьпденшо квалифнкацаи, 
техминимумов. Как правило, эти меро
приятия на заводе проводятся периодиче
ски, чаще всего занятия проходят зимой. 
Вот и теперь на заводе только орга
низуются курсы по повышению квалифи
кации.

Важную роль в повышении культурно- 
технического уровня рабочих должна сыг
рать пропаганда технических знаний сре
ди рабочих. Она должна способствовать 
изучению рабочими достижений отечест
венной и зарубежной науки и техники, 
передового опыта. Эти мероприятия на за
воде не проводятся. Главная причина со
стоит в том, что нет системы в организа
ции пропаганды технических знаний. Ме
роприятия в плане носят случайный ха
рактер. Работники завода испытывают 
большую необходимость в разнообразном 
информационном материале с других заво- 
.дов, все чаще проявляется желание позна
комиться с опытом других заводов —  ма
шиностроительных, автотракторостроения.

На заводе недостаточно еще применяет
ся автоматика. У  некоторых работников 
возникает вопрос: где ее можно приме
нить? Для того, чтобы ответить на него, 
они должны глубже разобраться в вопро
сах автоматизации производства, в осно
вах телемеханики, начинающей прочно

входить в производство. Для того, чтобы 
.тиквядировать этот пробел, нужно поста
вить пропаганду технических знаний на 
должную высоту.

Обобщение и распространение опыта 
передовиков производства —  также одна 
из главных форм повышения техни
ческого уровня рабочих. Этот воп
рос —  самое больное место на заводе. 
Пропаганда передового опыта здесь по
ставлена неудовлетворительно. Важней.ч1ая 
сторона социалистического соревнования 
оказалась забытой. Профсоюзная организа
ция завода выпустила из поля зрения 
этот участок работы и свела организацию 
соревнования лишь в формальной, показ- 
иой стороне дела.

—  Передовые приемы труда не рас
пространяются у нас потому, что наши 
руководители неинициативно берутся за 
это, —  заметил инженер инструменталь
ного цеха тов. Белоцерковец. —  В каж
дом цехе, на участках можно найти тако
го передовика производства, опыт работы 
которого заслуживал бы внимания.

Действительно, в том же инструмен
тальном цехе можно организовать распро
странение передового опыта токаря тов. 
Зудина, слесаря тов. Сорокина, заточника 
тов. Стрыгина. Другой пример: в
цехе 8 на валовом участке передови
ки тт. Журавлев и Дуплин обслуживают 
несколько станков. Остальные рабочие 
участка могут работать также на не
скольких станках, для этого нужно обу
чить рабочих приемам труда многостаноч
ников.

В ряде цехов завода еще применяется 
ручной труд. Только одни обмоточные ра
боты занимают на заводе 40 процентов 
времени, необходимого для производства 
двигателя. Для того, чтобы сократить руч
ной труд, необходимо также всех рабочих 
и работниц обучить передовым методам 
работы родственных предприятий. В этом 
направлении на заводе сделаны лишь пер
вые шаги.

Только недавно в обмоточном цехе за
кончилось обучение передовым приемам 
труда трех работниц— тт. Бембель, При- 
ходкнной, Генсиор. Намечено же обучить 
передовым приемам труда еще 60 работ
ниц. Для этого нужно изготовить новые 
зодставки, сделано пока только две. Дело 
теперь за отделом главного механика. 
Медлят с организацией школы передови
ков и в штамповочном цехе. Нормиров
щик тов. Викулова провела подготови
тельные работы, изучены лучшие прие
мы работы у шта.уповщиц тт. Егоровой и 
Кунц. Намечено обучить 5 работниц, но 
опять-^аки на заводе не торопятся е про
ведением в жизнь и этого важного меро
приятия.

Много важных вопросов стоит перед об
щественными организациями, руководите
лями завода в деле повышения техни
ческого уровня рабочих. Июльский 
Пленум ПК КПСС выдвинул новые задачи 
по дальнейшему подъему промышленности, 
техническому прогрессу и улучшеник» on., 
ганизации производства. Эти задача бу
дут осуществляться тем успешнее, чем 
выше будет уровень технической подго
товки рабочих.

Н. ШЕСТАКОВА.

Казахская ССР. В Чилчкоком табако
водческом совхозе Алма-Атинсжой обла
сти заканчиваются отделочные работы в 
новом Доме культуры.

На снимке: г.тавный фасад Дома куль
туры.

(Фотоххххника ТАСС).

П л о х о й  п р и м е р
(П и с ь м о  в р е д а к ц и ю )

В последнее время в артели «Обоэо- 
строптель» (г. Томск) все чаше встреча
ются факты самоуправства со стороны 
председателя артели тов. Зиновьева и на
чальника отдела технического контроля 
тов. Гричцна. Они болезненно воспри
нимают справедливую критику. Де
ло доходит до того, что председатель ар
тели снимает с работы неугодных ему 
людей. На собранно коллектива артели в 
конце aiBjycra отмечались факты наруше
ния трудовой дисциплины, плохой орга
низации труда. Начальник подеревочно’го

цеха то-в. Мелешн в своем выступлении 
указывал, что сами руководители артели 
недостойно ведут себя, пьянствуют. На
чальник отдела технического контроля 
Грпчин, явившись в цех в нетрезвом ви
де, сорвал работу пилорамы.

Несмотм на то. что критика была 
справедливой, председатель артели Зи
новьев «обиделся», и на второй день по
сле собрания тов. Мелехлн был переведен 
в мастера без решения правления. Новый 
начальник цеха тов. Попков не справился 
со своими обязанностями. Спустя месяц.

Зиновьев вызвал в себе тов. Мелехвна и 
попросил его вернуться на прежнюю рабо
ту. Теперь положение в цехе выправилось.

Тов. Гричин безответственно относится 
к  своей работе. В октябре он работал все
го несколько дней. Иногда он звекниг по 
телефону из дома в контору цеха и пья- 
ныя голосом требует сообщить ему о том, 
как вьшолняется план.

Мы, члены артели, воззгущены недобро
совестным отношением наших руководи
телей к  работе.

В. КАЧУР, Н. СТАРЫХ, 
члены артели «Обозостроитель».

В вузах ТолАска
ЮБИЛЕЙ УЧЕНОГО

Коллектив факультета обогащения и 
брикетирования углей Томского политех
нического института отметил 70-летие со 
дня рождения заслуженного деятеля нау
ки и техники заведующего кафедрой обо
гащения углей Иннокентия Васильевича 
Геблера. За годы своей научной деятель
ности Пннокентий Васильевич воспитал 
сотни квалифицированных специалистов, 
работающих в угольной промышленности 
нашей страны. Продолжая большую педа
гогическую деятельность, он одновременно 
работает над проблемой усовершенствова
ния технологии обогащения углей в Куз
бассе.

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ПРАКТИКА СТУ
ДЕНТОВ

Более 80 студентов-третьекурсников 
механического' факультета Томского элек
тромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта проходили 
производственную практику на паровозо
ремонтных заводах гг. Красноярска и 
Улан-Удэ.

Больитнетво студентов работало тока
рями, формовщиками, активно участвова
ло в жизни коллективов заводов. Так, 
студенты А. Супрун и В. В;'силевский, 
работая в литейном цехе паровозо-ремонт
ного завода в г. Улан-Удэ. внесли ценное 
рационализаторское предложение по меха
низации одного из трудоемких процессов.

ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА

Доцент Томского электромеханического 
института инженеров железнодорожного 
транспорта В. А. Кельдюшев закончил на
учно-исследовательскую работу, которая 
имеет важное производственное значение 
для промышленности. Его работа назы
вается «Приготовление вкладышей под
шипников из листового баббита методом 
прессования».

изготовленные экспериментальным пу
тем в лаборатории института подшипники 
проходили испытание на лесовозной доро
ге Тимирязевского леспромхоза и дали от
личные результаты. В отличие от под
шипников. в которых вкладыши изготов
лены методом литья, новые вкладыши бо
лее устойчивы. При производстве их эко
номится цветной металл, она более каче
ственны, технология пх изготоштения об
ходится намного дешевле.

Работой доцента В. А. Еельдюшева за- 
интерееова.1ось Министерство транспорт
ного машиностроения, а также некоторые 
паровозо-ремонтные заводы страны.

сборке конических подшипников. В роли
ковом цехе намечено создать автоматиче
скую линию по шлифовке конических ро- 

L ЛИКОВ, состоящую из ряда связанных 
г между собой станков, работа которых бу

дет координироваться с помощью авгопод- 
наладчиков, осуществляющих автоматиче
ский промер п управление работой стан
ков.

В. условпях массового производства де
талей особое значение приобретает ком
плексная механизация контрольно-измери
тельных операции. Проведение этой рабо
ты устраняет обычно имеющий место раз
рыв между высокой производительностью 
при изготовлении деталей и медленным 
осуществлением контроля за их качест
вом. Лучше всего этот недостаток устра
нить за счет внедрения в производство 
методов контроля, проводимых в процессе 
обработки. На ряде шлифовальных стан
ков у нас работают подобные устройства, 
причем некоторые из них осуществляют 
также н автоматическое управление стан
ком (изменение режима обработки, прав
ка круга, остановка станка при достиже
нии заданного размера на обрабатываемой 
детали). Число таких станков за период 
шестой пятилетки значительно возрастет.

В случае невозможности или нецеле
сообразности проверки качества деталей в 
процессе обработки следует применять 
контрольные автоматы, рассортировываю
щие готовую продукцию на ряд групп по 
заданным параметрам контроля. Подобные 
устройства помогают сортировать на за
воде шарики и ролики. Заканчивается ра
бота по запуску автоматов для контроля 
мелких колец по высоте и наружному 
диаметру.

\  Однако многие контрольные операции
' еще далеко не совершенны. Очень утоми

тельным и трудоемким продолжает оста
ваться глазной контроль шариков, кото
рый может быть автоматизирован с не
мощью фотоэлементов: до сих пор не соз
дано приспособление для рассортировки 
шаров по типам ноеле их совместной об
работки в галтовочных барабанах; слиш
ком мало механизированы процессы кон
троля крупных колец.

Самого пристального внимания заслу
живает проблема механизации транспорт
ных и погрузочно-разгрузочных работ. 
Уровень механизации этих работ обычно 
значительно отстает от общего уровня ра
бот по механизации предприятия в целом. 
Осуществление транспортных и погрузоч
но-разгрузочных операций нередко связа
но с широким применением ручного труда, 
хотя опыт работы завода свидетельствует 
о полной возможности механизации работ 
данного вида. Для этого необходимо лишь 
желание и настойчивость. Об этом гово
рят факты.

В кузнечном цехе механизирована тру
доемкая операция перевозка поковок от 
ковочных машин в отделение отжига пу
тем устройства вагонетки с тросовым при
водом от мотора о автоматическим остано
вом. В сборочном цехе на участке смазки 
изготовлен пневматический подъемник, 
монорельс и рольганг. На складе готовой 
продукции ручная загрузка ящиков иа 
автомашины заменена действием рольган
га и пневматического подъемника. В тар
ном цехе ручная подача дощечки в су
шильные камеры заменена работой узко
колейной дороги.

Но подобщде примеры пока единичны. 
Следует немедленно заняться механиза
цией погрузки и выгрузки исходных ма
териалов в деталей во всех цехах завода 
как при внутрицеховой транспортировке 
(между станками, в отделы те.хничеекого 
контроля, кладовые), так и при межце
ховой транспортировке. При этом следует 
применять нормализованную мерную тару 
типа кассет, решить вопросы механиза
ции погрузки деталей в кассеты и по
грузки самих кассет на автокары и авто
машины.

Сейчас на сборке подшипников, где 
ручной труд находит значительно большее 
применение, чем в других цехах, намече
но сооружение конвейерной линии для пе
редачи собираемых подшипников с одной 
операции на другую. На складах отдела 
технического снабжения намечено устано
вить монорельс с эдектротельфером, а в 
дальнейшем следует соорудить электро
кран типа мостового, под который будут

подъезжать платформы для погрузки.
Пора заняться решением таких вопро

сов, как механизация уборки стружки и 
других промышленных отходов от станков 
о из цехов. В настоящее время на заводе 
эти работы еще только начинают осуще
ствляться. В тарном цехе ручное удале
ние стружки заменено пневматическим —  
е помощью вентилятора. Изготовлен эле
ватор и ковшовый транспортер для удале
ния стружки из помещения стружкодро- 
билки. Здесь же устроен бункер для по
грузки стружки на автомашину, но ем
кость его уже недостаточна. Следует по
добным же образом механизировать удале
ние стружки, проходящей центрофугп- 
рование, механизировать с помощью бун
кера погрузку стружки из автомашин на 
железнодорожные платформы. В шлифо
вальном и шариковом цехах нужно устра
нить тяжелую работу по удалению из це
ха шлама —  отходов, образующихся после 
шлифовальных операций.

Большие затраты ручного труда тре
буются при перемещении горюче-смазоч
ных материалов. Устройство насосной 
станции, обслуживающей термический 
цех, далеко не решает проблемы ме.хани- 
зации этих’ работ. Нужно перестроить су
ществующую регенерационную (;танцию, 
расположив ее вблизи потребителей масла, 
и заменить перевозку масла в бочках дви
жением его по маслопроводам от насоса. 
У  нефтебазы следует построить раздаточ
ную колонку и механизировать разлив 
масла. В шариковом цехе нужно центра
лизовать подачу К станкам о.хлаждающей 
жидкости.

Комплексная механизация производства 
будет неполной в том случае, если не 
уделить должного внимания таким вспо
могательным операциям, как ремонтные и 
наладочные. На участке крупногабарит
ных станков следует предусмотреть соору
жение необходимых подъемников или в 
ряде случаев ограничиться передвижны
ми подъемными устройствамп. В этом на
правлении на заводе сделано еще очень 
мало.

В комплексной механизации и автома
тизации производегва огромную роль дол

жны сыграть рационализаторы и изобре
татели предприятия. Во многих случаях 
наиболее удачное решение того или оного 
производственного вопроса подсказывает 
творческая мысль рабочих-новаторов. Луч
шей иллюстрацией этого на нашем заводе 
может служить упомянутый выше полу
автомат Курочкиных. Однако до сих пор 
деятельность рационализаторов завода не 
направляется на решение этих первосте
пенных вопросов. На проходящих техни
ческих совещаниях, в тематике бюро по 
рационализации и изобретательству, в за
водской печати вопросы механизации и 
автоматизации пока еще не находят дол
жного отражения.

Коллектив завода наметил ряд меро
приятий, которые позволят улучшить ра
боту по механизации и автоматизации 
производства. Сейчас организуется спе
циальное конструкторское бюро по авто
матизации и механизации производства, в 
которое войдут наиболее опытные конст
рукторы и технологи. С целью увеличе
ния выпуска экспериментальных образ
цов различных конструкций и объектов 
новой техники решено в текущем году 
расширить экспериментальный цех вдвое, 
а за пятилетие —  в четыре раза. Вводит
ся строгое планирование вьгаолнения за
казов по механизации в инструменталь
ном и ремонтно-механическом цехах. По
мимо оперативного контроля за выполпе- 
HU6U этих заказов введена еженедельная 
проверка хода их выполнения на совеща- 
нпях у  главного инженера завода.

Готовясь достойно встретить XX  съезд 
КПСС, коллектив завода борется за да.1 ь- 
нейшпй рост производительности труда и 
снижение себестоимости продукции. В 
этой большой и ответственной работе ре
шение вопросов комплексной механизации 
производства должно сыграть важную 
роль.

3. ТОКАРЬ.
и. 0. главного инженера подшипникового 

завода.
Н. АНШЕЛИЕВИЧ.

главный инженер инструментального 
цеха.

Решение шестого пленума ЦК  
Коммунистической партии Китая

по вопросу о кооперировании 
в сельском хозяйстве

ПЕКИН, 31 октября. (ТАСС). Шестой 
(расЕшренный) плвнуя Центрального Ко- 
иитета Еояяуогистической партяа Китая 
принял решение по докладу товарища 
Мао Цээ-дуна «Вопросы кооперирования 
в сельском хозяйстве», сделаашому 31 ию
ля 1955 года на совещанив секретарей 
провинциальных, городских и  областных 
комитетов партии.

В этом решелии по вопросу о кооперя- 
ровалии в сельском хозяйстве от 11 ок
тября с. г. пленум указывает, что в на
стоящее время в китайской деревне про
исходят глубокие социальные преобраео- 
вания. Если весной 1954 года в стране 
было 100 тысяч сельскохозяйственных 
производственных кооперативов, то к ле
ту 1955 года нх уже стало 650 тысяч, 
а число состоящрз в них крестьянских 
дворов соответственно возросло с 1.800 
тысяч до 16.900 тысяч, что составляет 
приблиэителию 15 процеитов всех кресть
янских дворов страны. В решезпш отме
чается, что движение за RoonepHpoiBanite 
происходит в стране неравномерно. Во 
многих местах старых освобожде(Нных рай
онов в северном и северо-восточном Ки
тае кооперативное движелие уже приняло 
массовый характер, в то же время в боль- 
шян'стве волостей в провинциях юго-во
сточного, центрально-южного, юго-западно
го и северо-западного Китая, освобожден
ных несколько позднее, созданы первые 
кооперативы, что тгкрыло ишрокнй путь 
движению за кооперирование сельского 
хозяйства.

Действшелыность показывает, что. как 
это и учитывал Центральный Коо^штет 
партии, подъем социального преобравов<1г 
аия деревни аа основе коопоршрования 
скоро наст>ч1ит по всей ст.ране. В некото
рых местах этот подъем уже наступил.

Предстоящий подъем кооперативного 
движен1ия в кип'айской деревпе, говорится 
в решении, ставит перед партией задачу 
смело и в плановом порядке двм<нуть это 
дело вперед, а не топтаться на месте. На 
первом революционном этапе классовая 
борьба в деревне главным образом заклю
чалась в борьбе крестьян с классом поме
щиков. Крестьянским вопросом, подлежа
щим разрешению, был земельный вопрос. 
На новом же этапе революции главное —  
это борьба крестьян с кулаками и други
ми капиталистическими элемонтами. Сущ
ностью этой борьбы является борьба двух 
путей развития: социалистического и каг 
питалпстичсского, а новым содержанием 
крестьяжнмхго вопроса является вопрос о 
кооперировании.

Новые отношения в союзе рабочих и 
крестьян и руководящая роль в этом сою
зе рабочего класса должны создавят1>ся и 
укреплятЕля на осмове взаимного увязыва
ния социалистической индустриализации 
и кооперировакия cejEyCKoro хозяйства. В 
Китае быстрьгаи темпаичи развивается про
мышленность. Факты говорят о том. что 
если кооперирование сельского хозяйства 
не поспевает за разв:итием шндухтриали- 
эацни, если рост производства зерна и 
технических культур отстает, то при та
ких условпях социалистическая индуст
риализация Китая встретится с большими 
трудностями. В решении содержится 
острая крнгика в адрес тех членов па-р- 
ТИ1П, которые не видят этой борьбы в де
ревне между двумя путями развития, не 
видят активности большинства крестьян, 
желающих идти по социалистическому 
пути, и советуют замедлить темпы коопе
ративного движения в стране. Шестой 
пленум считает, говортп'ся в решении, что 
критика Политбюро Цедатрального Комите
та партии по адресу этих правоуклояист- 
скиз оппортунистических взглядов еовер- 
шедгао правильна н необходима, ибо толь
ко при условии решительной критики это. 
го уклона можно добиться корещзгого пе
релома в работе партии в деревне и изме
нить то пО|,гожение, когда руководство от
стает От движ^^ния масс. Э т  пе'релом яв
ляется важнейшим условием обеспечонля 
дальнейшего развития движения за коопе
рирование в сельском хозяйстве и дости
жения полной победы.

В решении говорится, что возможность 
развития коопорироваиия в сельском хо
зяйстве Китая обусловлена прежде всего 
тем, что в Китае уже создана народно-де
мократическая дик'уа'П'ра во главе с ра
бочим классом, которая осуществляет со
циалистическое строител1>ство, а также 
тем. что большинство крестьян, желая из. 
баниться от эксплуатация и нищеты, 
стремится вступить на п^ть социализма. 
Если партия, говорится в решении, не бу. 
дет энергично вовлекать крестьян на путь 
социализма, то в дереВ|не неминуемо ста
нет развиваться капитализм и поляриза
ция крестьянства усилится.

Ословываясь на опыте последних не- 
скольки>[ лет, в решении указывается на 
чяд мер. которые должны способствовать 
дальнейшему развитию кооперативного 
двЕЖ‘"кия, и на основные положения по
литики партии в отношении различных 
''оциальных групп в деревне. В решении 
указывается на необходимость вести ре
шительную борьбу с ку.даками и спекуля
тивными элементами, углублять и расши
рять политико-воспитательную и органи
зационную работу среди крестьянских 
масс.

Особое внимание в решении уделяется 
работе по организации коопоративов. Ра
бота по орга.низации и развитию коопера
тивов, указыва^^я в решении, должна 
сочетаться с  работой по их укреп«1ению. 
В работе по созданию и упорядочению ко
оперативов необходимо опираться на сель
ские па'Ртийные организации и организа
ции Ново-де.чократического союза молоде
жи (НДСМ) Китая. Ук'ррплени» партийных 
организаций и организаций НДСМ являет
ся решающго! фактором в успешном веде
нии дел в кооперативах. Поэтому работа 
по организации и упорядочению коопера
тивов должна сочетаться с созданием и 
укреплением в сельских районах партий
ных организаций и организаций Н Й М .

В решении большое место отводится во. 
просу о взаимоотношениях между частны

ми и обществеяными шггересами членов 
кооперативов и указывается на те моры, 
которые должны быть ецмняты для разум
ного сочетания этих интересов. Одновре
менно решение предлагает ряд конкретных 
мер, таких, как укрешленже руководств» 
кооперативов, составление годомх и бо
лее длительных производственных пла1НОВ, 
иовышенше техники земледс-для, расшире
ние посевов высокоут)ожа&ых культур, 
осуществленпе капитального строитель
ства в KOonepaTBiBax, которые обеспечили 
(■iH рост производительных сил сельского 
хозяйства и на деле доказали огромное 
преимущество кооперативов перед едино- 
1ич1Ш.чи хозяйствами п бригадами взаи
мопомощи. В решении указыва<ется на 
важное значение рационалЕлюй организа
ции труда, вы1> а ^ к и  трудовых норм, 
введешЕя системы оплаты по трудодням я 
всемерного развития в кооперативах тру
дового соревыова1ния.

Касаясь помощи государства сельскохо
зяйственным про.язводственным кооперати. 
вам, решение отмечает, что государствен
ные (ринаиоовые и экономические оргапы, 
в особе1Нности сельскохозяйственные ад- 
министратпаные органы, должны счатать 
оказание финансовой и технической помо
щи кооперативам своей важнейшей повсе
дневной работой.

В процессе развития кооперативного 
движонля, говорится в решении, многие 
помещики, кулаки и контрреволюцпоншые 
элементы, HecouiHCHiHO, буд п  заниматься 
подрЬЕвной деятельностью. В настоящее 
время немало помещиков, кулаков и 
контрреволюциониых элементов, всячески 
.маскируясь, пробрались в кооперативы я 
даже захватили в них руководящие посты, 
пытаясь использовать кооперативы в сво
их иштересах и развамть 'Их. Некоторые 
помещики, кулаки и контрреволюционные 
элементы прибегают к созданию фальши
вых кооперативов. Поэтому необходимо в 
б,тижайпгие несколько лет во всех рай
онах, где еще в основном не осуществле
но кооперирование, ни в коем случае не 
•принимать в них помещиков и кулаков, я 
только там, где больппгаство крестьян уже 
вступило в кооперативы, и где коопера
тивы уже достаточно окрепли, можно на 
определенных условиях принимать тех 
ПО.МОЩИКОВ и кулаков, которые уже давно 
отказались ог эксилуатациш н занимаются 
ТРУ.ЮМ. В отаощонии же уже вступЕвшиз 
в кооперативы кулаков и помещиков 
следует выносить решения в каждом кон
кретном случае отдельно. В кооперативах 
следует оставлять лишь тех из них, кто 
соблюдает законы и добрсюовесгно трудит
ся. Следует подвергнуть чистке и реоргаг 
низации те кооперативы, в которых руко
водящие посты занимают помещики, вула- . 
ки п контрреволюционные элементы, рас
пустить фальшивые кооперативы, создан
ные по.мещиками, кулаками п контррево
люционными элементами.

В решении указыв<'1етея, что необходи
мо иметь планы проведе1Ння кооперирова- 
Ешя по срокам как для всей страны, так 
а для отдельных районов. В зависимое^ 
от неодютковых услов1ИЙ в раз.тичных 
районах предполагаются различные темпы 
кооперироваиия в сельском хозяйстве, по 
которым в тех районах страны, где в лету 
1955 года в кооперативах было объединено 
30— 40 процентов крестьянских дворов, 
можно к весне 1957 года в целом коопе
рировать 70— 80 процентов всего числа 
крестьяпских дворов этих районов, то 
есть в основно.ч осуществить кооперирова- 
ЕЕие полусоциалистического характера. В 
тех же районах страны, где .тегом 1955 
года кооперативы объединяли 10— 20 про- 
ijCHTOB общего числа крестьянских дворов, 
полусоциалистическое кооперкрование 
сельского хозяйства можно в оешовном за
вершить к весне 1958 года. В тех рай
онах (в основном окраинные районы), где 
база дбиженпя за взаимопомощь относи
тельно слаба в где имеется лишь очень 
небольшое число кооперативов, для npoeew 
детшя кооперирования потребуется значи
тельно большее время.

Партийные комитеты провшщий, горо
дов и автоно-мных районов при еоставле- 
ЕЕИИ пларгов кооперирования должны учи
тывать местные условия и там, где эти 
условия позволяют, то есть там, где по.Д7 - 
социалиетическая кооперация уже доста
точно разв11гта, уделять В|Нимани« созда
нию еельскохозяйетвР'Н’ных производствен
ных кооперативов высшего типа (то’ есть 
носящих поуТ'НОСтью социалистический ха
рактер).

Цель кооперативного движения —  во
влечение npuMf'pHO П О  миллионов едино
личных крестьянских хозяйств на п^ть 
коллективного ведения хозяйства, а затем 
осуществление и завершение технической 
перестройки сельского хозяй(ггва, полное 
уничтожение остатков эксплуатации, т. е. 
ликвидация капиталистической системы в 
деревне и установление социал-истической 
системы. Нельзя думать, что при осуще- 
ствлешш этого' великого дела, затрагиваю
щего жизнь н-есколЕ.ких сотен .миллионов 
людей, не возникнут трудности. Однако, 
говорится в решения. Коммунистическая 
партия Китая является испытанной пар
тией, марксистско-ленинской партией, 
тесно CBHsaHHjju с массами. За последние 
30 лет она в ходе ре-волюцш прошла тя
желые испытания и встретила на своем 
пути много серьезных трудностей. Благо
даря тесной связп с массами партия смог
ла преодолеть эти трудности и привела 
массы к победе революцип. Строительство 
социализма —  это дело мил-дионов людей. 
Как в деле индустриализацаи страны, так 
и в кооперировандйи сельского хозяйстве и 
в других областях необходимо развивать 
инициативу и активность широких народ
ных масс, действовать в соответствии с 
конкретной обстановкой и избегать за- 
энайства и из.тнш»ей поспешности. Ше
стой пленум уверен, говорится в решении, 
'гто еслп вести дело таким образом, то лю
бые трудности, безусловао, будут прео.до- 
лены и  китайский народ будет продол
жать одерживать новые великие победы.
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О подписании Договора о дружбе 
между Союзом С С Р  и Йеменом

В результате имевшЕгх место п«рего®о- 
|»в меад» предста|Вителя1ш  Праэительств 
СССР и Йемена 31 октября 1955 года в 
Каире был возобновлен Договор о дружбе 
между Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и  Йеменом.

По поручеяппо Президиума Верховного 
Сонета Союза Советских Социалистическиз 
Республик Договор подписал Чрезвычай
ный и Полномочный Посол СССР в Егип
те X  С. Солод.

По поручению его величества короля 
Йемена Имама Ахмеда Договор подписал 
Государственный министр и Чрезвычай
ный Посланник и Полномочный министр

Йемена в Египте Ас-Оайед Абдель Рахман 
Абдель Самад Абу Талоб.

Во время подписания Договора присут
ствовали:

Со стороны Йемена —  Государственный 
министр и Заместитель миннстра иност
ранных дел Эль-Кади Мохаммед Абдалла 
Эль-Амари, Государствеиный министр Эль- 
Кади Мохаммед Абдалла Эль-Шами и со
трудники миссии Йемена в Египте.

Со стороны Советского Союза —  совет
ник Посольства СССР в Египте П. И. Ге
расимов. торговый советник при Посоль
стве СССР в Египте С. С. Никитин и дру
гие сотрудники Посольства СССР в Егин-

к  подписанию Договора о дружбе 
между СССР и Йеменом

КАПР, 31 октября. (ТАСС). Сегодня в 
Каире состоялось подписание Договора о 
Д)ужбб между СССР и Йеменом. По поводу 
лодписашл адесь апубликовано совместное 
советско-йеменское коммюнике.

После церемонии подписания Договора 
Посол СССР в Египте iL  С. Солод устроил

прием для натедящихся в Каире предста
вителей йеменского правительства и  чле
нов миссии Йемена в Египте. Гостям бы
ли показаны ооветскив кин<и11ильмы.

Прием прошел в теплой, дружественной 
обстановке.

Советсиие шурналисты в США
САН-ФРАНППСКО, 31 октября. (ТАСС). 

Группа советских жтоналистов, возглав- 
ля^ая Б. Полевым («Правда»), продол
жает поездку по Америке. 28 октября 
советские журналисты прибыли в Сан- 
Франциско. На следующий день журнали
сты осматривали достопримечательности 
города и присутствовали на футбольном 
матче между командами Стенфордского 
университета и высшей школы в Сан- 
Хосе.

Жители Сан-Франциско радушно встре
чают представителей советской печати. 
Их узнают по фотографиям, опубликован- 
вым в гадетах, останавливают на улице,

чтобы пожать нм руки, сказать несколько 
слов привета, побеседовать. Вчера к жур
налистам подошла жительница Пало-Аль
то (пригород Сан-Франциско) и вручила 
им большой букет цветов. Она сказала, 
что хочет передать им привет и добрые 
пожелания от всех жителей Сан-Фран
циско, кото-рые хотят мира и дружествен
ного сотрудничества между народами.

На стадионе один из зрителей, старый 
американец, попросил журналистов при
нять от него в по|Дарок карандаш. «На
пишите этим карандашом, —  сказал 
он, —  что американцы хотят дружбы, а 
не войны с Советским Союзом».

Сельское хозяйство КНДР на подъеме
ПХЕНЬЯН, 31 октября. (ТАСС). В Ко

рейской Народно-Демократической Рес
публике подходят к концу осенние сель
скохозяйственные работы.

Больших успехов в этом году добились 
сельскохозяйственные коопефатавы и гос
хозы страны. Члены сельскохозяйствен
ных кооперативов «Пунсан» и «Новый 
путь», провинция Южная Хванхэ, собра
ли по 44 центнера риса с гектара. Значи
тельно возросла урожайность и в госхо
зах. В среднем по rocxoeaSt в этом году с

каждого гектара получено на 4 центнера 
риса больше, чем в прошлом году.

Число тракторов в стране в концу ию
ня 1955 года увеличилось по сравнению 
е тем же периодом прошлого года в два 
раза. В стране в настоящее время насчи
тывается 45 машинопрокатных станций, 
в которых работает 1.167 тракторов.

Возросшая механизация дала возмож
ность провести сельскохозяйственные ра
боты на более высоком агротехническом 
уровне и в сжатые сроки.

Выпуск первых гусеничных тракторов в Югославии
БЕЛГРАД, 31 октября. (ТАСС). По со

общению газеты «Вечерни новости», 28 
октября Крушевацкий завод строительных

пустил первые в Югославии десять гусе

ничных тракторов «ТГ-50», предназна.

машин и горнорудного оборудования вы- ченных для сельскохозяйственных работ.

Выступление Пьетро Пенни в Милане
РИМ, 31 октября. (ТАСС). Генераль

ный секретарь итальянской социалистиче
ской партии Пьетро Пения выступил вче
ра в Милане с речью, носвященной про
блемам международного и вн утр^ его  по
ложения страны. Касаясь проходящего 
сейчас в Женеве Совещания министров 
инострадшых дел четырех держав, Нении 
заявил, что тре-бование эашдных держав 
о включении всей Германии в воеогно-по- 
лииическую систему Запада является пре
пятствием для восооединеиия Германии. 
Он указал, что безоговорочная поддержка

итальянским правительством атлантиче
ской поидитики привела дипломатию Ита
лии к изоляции, и подчеркнул необходи
мость радикального изменения этой поли
тики с тем. чтобы содействовать уничто
жению вое.ы5ных блоков и восстановлению 
доверия между государствами.

Перейдя К вопросам внутренней полити
ки, Нении высказался за «прекращение 
холадной войны против трудящихся и их
о.рга1Яиэаций и осуществлеине демократи
ческих принципов конституции, до сих 
пор остающихся на бумаге».

Совещание министров иностранных дел четырех держав в Ж еневе
ЖЕНЕВА, 31 октября. (Спец. норр.

ТАСС). (Сегодня в 15 часов по среднеевро
пейскому вреав'ни открылось четвертое за. 
еедание Ск»ведцания министров иностран
ных дел Франции, Англии, (Советского 
Союза л США.

F  порядке очереди на заседании предсе. 
дательствует Д. Даллес.

В соответствии с решением, принятым 
на предыдущем заседании, министры при. 
ступили в обсуждению третьего пункта 
повестки дня —  О развитии контактов 
между Востоком и Западом —  с тем, что

бы создать группу экспертов по этому 
вопросу.

После этого, как было условлено, ми
нистры возобновят рассмотрение первого 
пункта повестки дня —  О европейской 
бйопасаости и Германии.

Заявление правительства Германской Демократической Республики
БЕРЛИН. 31 октября. (ТАСС). Сегодня 

вечером здесь передано по радио заявле
ние правительства Германской Демократи. 
ческой Республики, в котором излагается 
его точка зрения на вопросы, обсуждае
мые Совещанием министров иностранных 
дел четырех держав в Женеве.

В заявлении подчеркивается, что наи
более важной задачей в настоящее время 
правительство Германской Демократиче
ской Республики считает поддержание и 
упрочение мира в Европе и что Женев
ское совещание министров пностранных 
дел должно использовать любой шанс 
смягчения международной напряженности, 
каждую возможность соглашения в вопро
сах о создании европейской системы кол
лективной безопасности, о ликвидации 
существующих военных группировок, о 
сокращении вооружений.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики, говорится в заявле
нии, настаивая на необходимости создания 
внешних условий разрешения германской 
проб.темы путем обеспечения коллектив
ной безопасности в Европе, одновременно 
придерживается мнения, что воссоедине
ние Германии является прежде всего де
лом самого немецкого народа.

В заявлении подчеркивается, что в ин
тересах скорейшего мирного разрешения 
германского вопроса необходимо достиже
ние взаимопонпманпя между немцами; на
поминается о шагах, уже предпринятых 
правительством и Народной палатой Гер
манской Демократической Республики д.тя 
достижения такого взаимопонимания.

В этой связи правительство Германской 
Демократической Республики заявляет, 
что настало время создать такой общегер
манский орган, который мог бы координи

ровать все усилия, имеющие целью со
трудничество обоих германских государств 
и восстановление единства Германии. В 
качестве такого органа правительство Гер
манской Демократической Республики 
предлагает создать общегерманский совет, 
в который вошли бы представители зако
нодательных органов Германской Демокра
тической Республики и Германской Феде
ральной Республики.

В заключение своего заявления правл- 
тельетво Германской Демократической 
Республики обращается к Совещанию ми
нистров иностранных дел четырех держав 
в Женеве с предложениями, осуществле
ние которых могло бы способствовать соз
данию системы коллективной безопасности 
в Европе и сближению обеих частей Гер
мании с целью скорейшего урегулирова
ния германского вопроса на мирной и де
мократической основе.

Французсиий народ требует дальнейшего ослабления метдународной напрятенности
ПАРИЖ, 31 октября. (ТАСС). Во мно

гих городах и населенных пунктах Фран
ции проходят собрания жителей, на кото
рых принимаются резолюции с пожела
нием успешного завершения Совещания 
министров иностранных дел четырех дер
жав.

По сообщению газеты «Юманите», мно
голюдное собрание состоялось вчера в го

роде Моншанен (департамент Сона и Луа
ра). В его подготовке приняли участие 
видные деятели местных организаций со
циалистической и коммунистической пар
тий, а также партии радикал-социали
стов. На собрании присутствовал предста
витель движения сторонников мира Запад
ной Германий. Член Президиума Нацио
нального Совета Мира Ален Ле Леап под
черкнул в своей речи, что в то время,

когда министры иностранных дел четырех 
держав обсуждают важные международ
ные проблемы, сторонники мира до.1жны 
добиваться сохранения и укрепления ат
мосферы разрядки в международных отно
шениях. Участники собрания избрали де
легацию, которая отправится в Женеву, 
чтобы передать Совеща1шю министров 
иностранных дел пожелания успеха от 
французских сторонников мира.

Английские газеты о Женевском совещании
ЛОНДОН, 31 октября. (ТАСС). Боль

шинство английских газет, следуя пропа
гандистской линии, принятой ими еще до 
открытия Женевского совещания минист
ров иностранных дел четырех держав, 
продолжает попытки создать вокруг этого 
Совещания атмосферу пессимизма и неве
рия в возможность согласованного реше
ния важных международных вопросов. О -  
общая о первых днях работы Совещания, 
эти газеты с помощью кричащих заголов
ков, в которых на все лады склоняются 
слова «тупик» и «разногласия», пытают
ся отвлечь внимание -читателей от того 
бесспорного факта, что трудности, стоя
щие перед участниками Совещания, могут 
быть преодолены при наличии доброй во
ли у каждой из сторон.

Характерно, что в своих комментариях 
к началу работы Женевского совещания 
многие английские газеты старательно об
ходят вопрос о европейской безопасности, 
которому по директивам Глав Прави
тельств отводится первое место в обсужде
нии пункта повестки дня, касающегося 
европейской безопасности и Германии. 
Ко.мментаторы стараются отодвинуть этот 
основной вопрос на второй план п кон
центрируют все внимание на германской 
проблеме, являющейся, как известно, ча
стным и подчиненным вопросом по отно
шению к вопросу об обеспечении безопас
ности для всех стран Европы. При этом 
большая часть газет рекламирует запад
ные предложения по германскому вопросу. 
Однако ряд влиятельных органов печати 
откровенно признает нереалистический 
характер этих предложений.

Дипломатический обозреватель газеты 
«Обсервер» выражает удивление по пово
ду того, что министры иностранных дел 
западных держав сделали себя объектом 
критики, предложив документ, который, 
«судя по первому впечатлению, требует 
от России невозможного, а именно, чтобы 
присоединение Германии к НАТО служило 
предварительным условием претворения в 
жпзнь всего плана». «Пз последовавших 
разъяснений авторитетных западных кру
гов, —  добавляет обозреватель, —  стало 
ясно, что ни одно из конкретных положе
ний о безопасности, изложенных в запад
ном плане... не пойдет дальше стадии пла
нирования до тех пор, пока объединенная 
Германия не присоединится к НАТО». По 
словам обозревателя, «это выглядит, как 
предоставление Молотову прекрасной воз
можности заявить, что Запад хочет вос- 
гоедиппть Германию только для того, что
бы вооружить ее».

Касаясь этого же вопроса, газета «Ман
честер гардиан» пишет: «О связи между 
объединенной Германией и НАТО в проек
те (западных держав. —  Ред.) сказано, 
что договор о безопасности вступит в си
лу, «когда» Германия решит вступить в 
НАТО; следует указать, что в проекте го
ворится пе «если и когда», а просто 
«когда». Таким образом, западные держа
вы, очевидно, не моргнув глазом, утверж
дают, что воссоединенная Германия пой
дет по их пути».

Высказываясь против заключения пред, 
ложенного Советским Союзом общеевро
пейского договора о коллективной безопас
ности в Европе, «Манчестер гардиан» 
вместе с тем заявляет: «Однако контр

предложения Запада нельзя не слушать со 
щемящим чувством. Если только наша 
дипломатия не стремится к  самому грубо
му торгу, таким подходом она не сможет 
достигнуть ничего, кроме тупика».

Следует отметить, что в английской пе
чати раздаются не только голоса присяж
ных скептиков; некоторые распространен
ные газеты, учитывая настроения миллио
нов читателей, выступают е требования
ми, чтобы участники Совещания использо
вали имеющиеся реальные возможности 
для достижения соглашения по ряду важ
нейших проблем и тем самым обеспечили 
дальнейшее уменьшение международной 
напряженности. Так, воскресная газета 
«Ньюс оф Уорлд» (одна из старейших га
зет, выходящая тиражом около 8 миллио
нов экземпляров) опубликовала вчера ре
дакционную статью, в которой возражает 
против появившихся на страницах анг
лийской печати нарочито пессимистиче
ских оценок перспектив Женевского сове
щания. «Мы, —  пишет газета, —  продол
жаем сохранять надежду, выраженную на
ми в период Совещания большой четверки 
(т. е. Женевского совещания Глав Прави
тельств четырех держав. —  Ред.), что 
государственные деятели мпра... в конеч
ном счете должны договориться». Газета 
призывает «приложить усилия и прила
гать их постоянно» к тому, чтобы укре
пить доверие между народами. «Простые 
люди всего мира, —  заявляет «Ньюс оф 

i Уорлд», —  требуют, чтобы разногласия 
|были урегулированы в духе взапмопони- 
I мания и чтобы была создана возможность 
|жить в мире».

Обеспечить безопасность
Европы общими усилиями
всех европейсних стран

ПЕКПН, 31 октября. (T iCC). Газета 
«Жэньыиньжибао» в передовой статье, 
посвященной обсуждению первого пункта 
повестки дня Женевского совещания ми
нистров пностранных дел четырех дер
жав, пишет, что цель советского предло
жения —  обеспечить безопасность Евро
пы общими усилиями всех европейских 
стран, тогда как предложение трех запад
ных держав преследует цель укрепить су
ществующие военные группировки. Совер
шенно ясно, подчеркивает газета, что 
только советское предложение отвечает 
интересам больпшх и малых стран, тре
бующих обеспечения европейской безопас
ности, отвечает «духу Женевы».

Создание системы коллективной безопас
ности в Европе, говорится далее в статье, 
с участием всех европейских государств, 
США и наблюдателя от Китая —  это са
мый верный метод обеспечения европей
ской безопасности и укрепления всеобще
го мира.

Газета отмечает, что принятие совет
ского предложения привело бы не только 
к постепенной ликвидации военных бло
ков, но и к устранению причин раскола 
Германии, способствовало бы восстановле
нию единства Германии на миролюбивых 
и демократических основах.

Китайский народ, говорится в заключе
ние статьи, полностью поддерживает npeju 
ложение Советского Союза об «общеевро- f  
пейском договоре о коллективной безопас- 
ности в Европе». Это предложение отвеча
ет кровным интересам народов всего ми
ра. ___________

.,ЖЗКЫ1П)!НЬЖИбЗО‘ ‘ о действиях 
португальских колониальных 

властей в Макао
ПЕКПН. 31 октября. (ТАСС). Как сооб

щает китайская печать, португа-тьскае 
колониальные власти в течение длитель
ного в,реме>ни готовились отметить так 
называемое «400-летие открытия порта 
Макао», т. е. 400-летие захвата части ки
тайской территории. Однако 21 октября 
в результате протеста китайского народа 
и, в частности, населения Макао ohvi бы
ли вынуждены под предлогом «недостат
ка средств^ отказаться от проведе-няя на
меченных торжеств.

По-пытка ‘португальокЕгх властей от
праздновать 400-летие захвата Макао, 
писала на днях газета «Жэньминьжибао», 
вызвала возмущение китайского народа, 
который хорошо знает, что Макао являет
ся территорией Китая, и не забудет о 
своем праве требовать от Португалии «а 
возвращения.

Португальские власти перед лицом 
мощного подъема борьбы народов Азии 
против колониального гнета пытаются 
удержать свои колонии в Аз1ш. Их дейет- 
ВИЯ в Гоа и Макао являются оскорбле- 
нием не только китайского и индийского 
народов, но и всех народов Азии. ^

Мы должны предупредить портутал^ 
екие власти, поьдчеркивала в заключение . 
газета, что современный Китай —  это 
не Китай, каким оп был 6 лет назад п 
тем более 400 лет назад.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 2 ноября ожидается перемен
ная облачность, бее осадков, ветер юго- 
западный, 3 — 7 метров в секунду, темпе 
ратура воздуха 2°— 7° тепла.

3 — 4 ноября—переменная облач
ность, по северным районам — кратко
временные дожди, ветер южный. 5 — 10 
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 1*—3°, днем — 2 °— 7°  тепла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ,

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 2  но
ября — новый художественный фильм 
«Жюльетта». С ^н сы : 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Для детей 
в 9-30 утра — цветной художественный 
фильм «Максимка».

3 ноября — «Жюльетта». Сеансы: 
10-55, 12-50, 2-45. 4-40, 8-30, 10-25. В 
6-35 вечера — документальный цветной 
фильм «Выставка Дрезденской гале
реи».

Клуб имени Сталина. 2 ноября — 
«Жюльетта». Сеансы: 2, 4, 6, 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Большой 
зал. 2, 3 ноября — новый художествен
ный фильм «Поколение». Сеансы: 11,
1. 3, 5, 7, 9, 10-40. Малый зал — ху- 
дожествеггный фильм «Кавалер Золотой 
Звезды». Сеансы: 10 12, 2, 4. 6, 8, 10.

Томскому политехническому институту 
срочно требуются: токарь-универсал, мо
лотобоец, кочегары, истопники, уборщи
цы, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име^ 
ни Тимирязева, 9, отд&я кадров, с 3 
часов дня.

3 — 3

;Т о ^ С К А О  С Т У Л И й

3  ноября
20.00. Передача «Внуки Мичурина».
20.20. Киножурнал «Футбол СССР — 

Англия»,
20.30. Короткометражные фильмы 

«Ме.1очъ» и «Старый двор».
21.20. Передача «Молодежь оперной 

сцены Большого театра».

Томской ГЭС-1 срочно требуются на 
постоянную и временную работу: коче
гары, зольщики для удаления золы из 
зольной, грузчики в топливный цех, по
стоянные рабочие на подсобное хозяй
ство. Последние обеспечиваются жил
площадью.

Обращаться; г. Томск, угол Подгор
ного переулка и Татарской улицы, про
ходная ГЭС-1, отдел кадров, ежедневно, 
кроме выходных дней. 4 —4

Детскому саду Jsfe 16 облпромегграхоо- 
вега требуются: возчик, сторож-дворник, 
повар.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 8. 2 — 1

ОТКРЫТА предпраздничная ТОРГОВЛЯ
в  БОЛЬШОМ ВЫБОРЕ:

хлопчатобумажные и шелковые ткани, мужское, 
женское и детское готовое платье, трикотажные 
и чулочно-носочные нзделия, галантерейные и 
парфюмерно-косметические товары, телевизоры, 
радиоприемники, фотоаппараты, грампластинки, 
всевозможные детские игрушки, праздничные 

подарки.
★  ★  ★

4, 5 ,  6  н о я б р я  т о м сн и й  у н и в е р м а г  р а б о т а е т  
с  11 до  2 2  часов.

Томская областная контора „КИНОПРОКАТА" 
с 2 ноября

выпускает на экраны новый художественный кинофильм

Производство Вроцлавской 
киностудии художественных 

фильмов, Польша.

МОЖНО В Ы И Г Р А Т Ь  о т  400 
ДО 100.000 РУБЛЕЙ!

30 ноября 1955 года в г. Ленинграде 
состоится очередной

48-й ТИ РАЖ  ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% ВНУТРЕННЕГО 

ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА
По займу ежегодно производится шесть основных 
тиражей выигрышей—30 января, 30 марта, 30 мая, 
30 июля, 30 сентября, 30 ноября и один дополни

тельный тираж выигрышей—30 сентября.
До 1 января 1956 гола облигации продаются с 
талоном .№ 9, дающим право на участие в 9-м 
дополнительном тираже выигрышей 30 сентября

1956 года.
С 1 января 1956 года облигации будут пропаваться 
с талоном № 10, дающим право на участие в 10-м 
дополнительном тираже выигрышей—30 сентября

1957 года.

П Р И О Б Р Е Т А Й Т Е  ОБЛИГАЦИИ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% ВНУТРЕННЕГО 

ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА1
Облигации займа продаются и свободно поку

паются сберегательными кассами.
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